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Пролетарии к е х  стран, соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ

Рубежи северного животноводства
С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А  Р А Б О Т Н И 

К О В  С Е Л Ь С К О Г О  Х О З Я Й С Т В А  а л е к с а н д р о в с к о г о  
Р А Й О Н А  Н А  I V  К В А Р Т А Л  1 9 7 9 -го  и / П О Л У Г О Д И Е  1980  

Г О Д А .

Вступая в завершающий 
год 10-й пятилетки, работни
ки сельскохозяйственного 
производства полны реши
мости приумножить достиг
нутые результаты, работать 
лучше и производительнее, 
полнее удовлетворять запро
сы населения города Стре- 
жеБого и района в необходи
мых продуктах питания.

Преодолевая последствия 
длительного наводнения, 
сложные погодные условия, 
трудящиеся района справи
лись с поставленной задачей 
и заготовили на зимний

стойловый период 17,3 цент
нера кормоединиц на услов
ную голову кормов собствен
ного производства, заложили 
надежную основу работы 
животноводческих ферм в 
1980 году.

Активно включившись в 
социалистическое соревнова
ние за достойную встречу 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, тру
женики села обязуются за
дания четырех лет текущей 
пятилетки по продаже моло
ка и мяса выполнить до
срочно, к 1 декабря.

В IV  квартале 1979 года и 
I  полугодии 1980 года про
дать государству 2.450 тонн 
молока, 453 тонны мяса, 4,5 
млн. штук яиц. Обеспечить 
рост поставок молока к 
уровню прошлого года на 
23 процента, яиц в 2 раза.

Увеличить на конец года 
поголовье крупного рогато
го скота к уровню про
шлого года на 4 процента, 
коров — на 12 процентов. 
Добиться в I полугодии про
дуктивности дойного стада 
3.350 кг на корову, что на 
114 кг больше уровня янва
ря—июня текущего года.

Осуществить меры по 
. дальнейшему совершенство
ванию технологии, замене 
устаревшего оборудования

на более совершенное. За 
счет этого увеличить ем
кость помещений на 100 го
лов крупного рогатого скота 
и 35 тысяч штук птицы. 
Довести уровень комплекс
ной механизации в живот
новодстве до 60 процентов, 
в птицеводстве—до 90 про
центов.

Обеспечить в IV  квартале 
сдачу двух воловен на 400 
мест, закончить в I кварта
ле стройтельство двух 
АВМ-0,65 и отремонтировать 
один АВМ-1,5.

К 1 января 1980 г. за
вершить ремонт всей кормо
заготовительной техники.

Повысить квалификацию 
95 работников совхозов, в 
том числе механизаторов I и

II классов — 35 человек,
подготовить из числа рабо
чих совхозов 25 механиза
торов, других массовых 
профессий — 35 человек.

Обучить вторым професси
ям для оказания помощи се
лу в период кормозаготови
тельных работ 50 человек из 
числа горожан.

Труженики района прило
жат все силы к тому, чтобы 
повысить эффективность 
производства и качество ра
боты, внести свой вклад в 
выполнение планов и социа
листических обязательств 
завершающего года 10-й пя
тилетки.

(Обязательства обсуждены и 
приняты на собраниях коллек

тивов совхозов района).

Специализация м ы с л и  и действия
Выполняя решения июльского (1978 г.) Пленума ЦК 

КПСС по ускоренному развитию мясного скотоводства, 
коллективы совхозов треста Скотопром приняли на зим
ний период 1979—1980 гг. следующие социалистические
обязательства.

Преодолеть отставание по производству мяса и в пер
вом полугодии обеспечить рост производства и заготовок 
этой продукции .по сравнению с первым полугодием 1979 
года.

За зимний период произвести 1.350 тонн говядины (или 
на 8 процентов больше), продать государству 1.200 тонн. 
Для этого среднесуточные привесы молодняка довести 
на доращивании до 650 граммов, на заключительном от
корме — до 800 граммов; повысить сдаточный вес до 450 
килограммов по южным и до 400 — по северным райо
нам; продать государству 80 процентов скота высшей 
упитанности. Себестоимость валового привеса будет 
снижена на 10 процентов. Поголовье мясного скота воз
растет на 10, в том числе коров — на 15 процентов. От 
каждых 100 коров и нетелей будет получено по 90—95 те
лят.

С целью более рационального расходования кормов за

пускается в работу 8 кормоцехов. Затраты кормов на 
единицу продукции планируется снизить на 15-—20 про
центов. Для более эффективного ведения животноводства 
широко используем метод хозрасчетного бригадного иодь 
ряда.

Придавая большое значение укреплению кормовой ба
зы, создадим все предпосылки для получения в будущем 
году наивысшего урожая зерновых в текущей пятилетке.

Под урожай зерновых и кормовых культур внесем 145 
тысяч тонн органических удобрений, по 4 тонны на гек
тар пашни, и 5 тысяч тонн минеральных, обеспечим хо
зяйства семенами I и II классов не менее чем. на .80 про
центов. В структуре кормовых севооборотов перспектив
ные культуры—кормовое просо и люцерна—займут до 40 
процентов площади.

Посевную и кормозаготовительную технику отремон
тируем в зимний период, комбайновый парк — до 1 мая. 
Вудет вновь подготовлено 175 механизаторов, из них S0— 
комбайнеров, 195 рабочих повысят квалификацию.

(Социалистические обязательства обсуждены и при
няты на собрании партийно-хозяйственного актива 

- треста Скотопром).

Это собрание состоялось 
в Шегарке на прошлой не
деле. В докладе директора 
треста Ц. А. Грязева й вы
ступлениях была проанали
зирована работа специали
зированных хозяйств по 
выполнению постановления 
секретариата обкома КПСС 
о развитии мясного ското
водства за счет создания 
собственного стада мясных 
пород. Постановление, при
нятое в январе 1977 года, 
ориентировало откормоч
ные хозяйства треста на 
принципиально иной под
ход к перспективе: наращи
вать производство мяса не 
путем откорма молодняка 
крупного рогатого скота, за
купаемого у населения, а на 
более капитальной основе, 
создав базу для воспроиз
водства собственного мясно
го стада.

За эти годы в откормсов- 
хозах реконструированы и 
построены новые дворы, 
созданы условия для полу
чения телят. Собственное 
поголовье увеличено на 30,6 
процента. Надежней стала 
кормовая база. Так, нынеш
ний запас кормов — по 21,7 
центнера кормоединиц на 
условную голову скота, или 
по 9 кормовых единиц в 
сутки, — является хорошей 
предпосылкой для получе
ния по крайней мере пла
новых привесов. Заклады
вая основы мясной отрасли 
с замкнутым циклом вос

производства стада, хозяй
ства треста используют И 
прежний источник для вы
полнения текущих планов 
по производству и продаже 
государству продукции — 
закупают молодняк у насе
ления.

Но вот какая тенденция 
отмечалась на собрании 
партийно - хозяйственного 
актива: возможности от- 
кормсовхозов растут, а 
производство мяса снижает
ся. За первые три года пя
тилетки основные производ
ственные фонды выросли на 
18 процентов, а фондоотда
ча и производительность 
труда уменьшались соответ
ственно на 32 и 12 процен
тов. Произошло это потому, 
что мощности хозяйств не 
используются и наполови
ну, то есть содержится ско
та вдвое меньше, чем поз
воляют помещения. Снизи
лись среднесуточные при
весы, сдаточные кондиции. 
Сократился выход телят, а 
падеж, наоборот, растет.

Конечно, с операций чисто 
откормочных перейти на 
воспроизводство невозмож
но в короткий срок. Но 
пришло уже время резуль
татов и принципиальных 
оценок сделанного.

Прежде всего, медленно 
формируется маточное ста
до. Ежегодно хозяйства об
ласти по разным причинам 
выбраковывают и сдают на 
приемные пункты опреде

ленное количество телок и 
нетелей — молока от них 
много не получишь, но для 
пополнения стада мясного 
направления это существен
ный резерв. Его еткормсов- 
хозы не используют.

Получение здорового мо
лодняка от собственного ма
точного стада не стало еще 
первейшей заботой зоовет- 
специалистов. Во многих 
местах, за исключением от- 
кормсовхоза «Кожевников- 
ский», получают на 100 ко
ров и нетелей 15—52 (!) те
ленка. Нет ни одного пунк
та искусственного осемене
ния. Отсутствие дифферен
цированного кормления глу
бокостельных коров, весен
ние отелы приводят к тому, 
что телята рождаются сла
бые, и в этом — основная 
•причина падежа.

Многие зооветспециалиеты 
работают так, как будто пре
вращение откормочных хо
зяйств в скотоводческие — 
дело далекого будущего. 
Плохо прививается новая 
идея специализации, она не 
стала еще глубоким убеж
дением руководителей и зоо
техников, следовательно, и 
побуждением к активным 
действиям. Таков один из 
выводов собрания актива.

Еще полнее раскрывают 
внутренние проблемы тяже
лой на подъем скотопромов- 
ской системы такие показа
тели. Они, кстати, не требу
ют перестройки технологии

и психологии. Среднесуточ
ные привесы молодняка 
крупного рогатого скота не
многим выше, чем в свино
водстве: 400—500 граммов.
Намного меньше оптималь
ного в большинстве хозяйств 
и сдаточный вес животных.

Специализация, как , из
вестно, освобождает от по
бочных дел во имя получе
ния максимальных резуль
татов на главном направле
нии. Она требует целеуст
ремленной и более эффек
тивной работы, начиная с 
руководителей и специалис
тов, без иждивенческих на
строений.

Перед коллективами трес
та, как и всеми труженика
ми села, поставлены две це
левые задачи: во-первых,
хорошо подготовиться к вес
не, создать предпосылки для 
получения самого высокого 
за пятилетку урожая зерно
вых и кормовых культур; 
во-вторых, преодолеть от
ставание в животноводстве 
и в предстоящем первом 
полугодии пойти дальше. 
Все условия для этого есть.

Участники собрания заве
рили, что они сделают все 
необходимое для быстрого 
становления и подъема мяс
ного скотоводства.

На собрании партийно- 
хозяйственного актива вы
ступил заместитель пред
седателя облисполкома
И. И. Титов.

Ю. ГРИШАЕВ.

обмотчицы цеха № 6
«Сибэлектромотора» Раиса 
Александровна Ахметина и 
Лидия Васильевна Макси
мова досрочно завершили 
пятилетний план. Л. В. Мак
симова имеет звание «От
личник качества Кировского 
района». Р. А. Ахметина за 
ударный труд награждена 
орденом Трудовой Славы 
III степени. Обмотчицы с 
первого дня года взяли хо
роший ритм. Они ежеднев
но перевыполняют задание.'

С. ВИКТОРОВ.

поздравление из Москвы 
получил коллектив Томско
го управления Госкомнефте- 
продукта РСФСР. Коллегия 
госкомитета и ЦК профсою
за сообщили о присуждении 
томичам второго классного 
места в социалистическом 
соревновании за третий 
квартал.

Более 350. тысяч рублей 
сверхплановой прибыли по
лучил за квартал коллек
тив управления. План по
ставки нефтепродуктов, по
требителям выполнен на 
104,2 процента, значительно 
снижена себестоимость ра
бот. Отлично справились со 
своими социалистическими 
обязательствами оператор 
Каргасокской нефтебазы 
А. Е. Чуфйстов, томичи В. Н. 
Демиш и Г. М. Балчикова, 
Н. А. Кузнецова из Бакчара, 
Н. А. Левина и Р. X. Хай- 
ретдинова из Зырянского.

А. ИВАНОВ.

большого трудового успеха 
добилась укрупненная
бригада Виктора Ильича 
Михайленко из Комсомоль
ского леспромхоза. Отли
чился молодой тракторист 
Николай Пчелко. Он стре- 
левал тысячный кубометр 
сверх плана месяца. А  все
го с начала года лучший на 
предприятии коллектив за
готовил дополнительно к 
заданию уже девять тысяч 
кубометров. В честь 62-й 
годовщины Великого Ок
тября решено выполнить к 
7 ноября план одиннадцати 
месяцев.

Е. ГУСЕВА.

Ш|

ИIН А  С Т Р О Й К А Х
Т О М С К А

тромонтаж, Сибнефтехим- 
монтаж, Сибпромвентиля- 
ция и Сибстальконструк- 
ция.

В с  л  е  т  
а п р е л я  1 9 8 1

П о к а з а т е л ь  

р о с т а —  

тр и  м и л л и о н а
рублей. За девять месяцев 
коллектив ТТУС выполнил 
строительно-монтажных ра
бот на восемь процентов 
больше, чем за соответст
вующий период прошлого 
года.

Величину этого показате
ля определяет деятельность 
домостроительного комби
ната, превысившего прош
логодний уровень на 9,5 
процента, и треста Томск- 
промстрой (13,5 процента)., А 
субподрядные коллективы 
Минмонтажспёцстроя опере
жают прошлогодние показа
тели более чем на треть, В 
числе ведущих нужно на
звать управления Сибэлек-

года трудится бригада 
монтажников, возглавляе
мая кавалером орденов Тру
довой Славы II и III степе
ней Федором Ивановичем 
Ли ром.

Более десяти рабочих 
коллективов домостроителей 
уже завершили программу 
четырех лет пятилетки. Это 
бригады В. И. Барского,
В. А. Кожевникова, В. П. 
Туманова, В. С. Нехожи- 
ной, А. А. Трефилова, А. В. 
Кутьина, М. Б. Сироткиной 
и другие. А  отделочники во 
главе с Лидией Кузьминич
ной Боклаг недавно рапор
товали о выполнении пяти
летнего плана.

Продолжается соревнова
ние бригад формовщиков и 
монтажников за освоение 
проектной мощности домо
строительного комбината. В 
октябре победителями были 
названы коллективы Г. В. 
Манзуляка й Н. Е. Рыбако

ва. Итоги соревнования всех 
бригад ДСК подводятся сей
час еженедельно.

З в а н и е  л у ч ш е г о
присвоено экипажу башен
ного подъемного крана, ус
тановленного на строитель
ной площадке жилого дома 
№ 22.

В состав экипажа входят 
крановщицы Людмила Его
ровна Литвиненко и Вален
тина Петровна Шульга. 
Каждая из них трудится 
на монтаже домов более 
десяти лет. В течение трех 
месяцев подряд они зани
мали первые места в со
циалистическом соревнова
нии крановщиков.

Бригада учится
экономии к бережливости. 
Таков постоянный стиль 
коллектива, которым руко
водит Анатолий Яковлевич 
Лященко.

Вот уже второй год бри
гадир проводит здесь курс 
занятий школы коммуни
стического труда. Изучаются 
формы и методы хозяйст
венного расчета, прежде 
всего бригадного подряда. '

В этом году бригада А. Я.

Лященко из СУ-4 треста 
Томскпромстрой намерена 
освоить на строймонтаже 
600 тысяч рублей. Экономи
ческий эффект от подрядной 
деятельности коллектива 
превысит десять тысяч руб
лей.

У с п е х
у к р у п н е н н о й
с к в о з н о й
бригады Ф. Ю. Моисеенко 
открывает, новые пути для 
совершенствования произ
водственного механизма за
вода ЖБК-100.

Еще в августе . в четвер
том пролете этого завода 
на двух технологических 
линиях работали две брига
ды. В первую смену — одна, 
во вторую — другая. Полу
чалось, что одна, линия по
стоянно простаивала.

Федор Юрьевич Моисеен
ко предложил объединить 
бригады в одну сквозную 
укрупненную. Начинание 
нашло поддержку.

И вот, результаты: зара
ботали на полную мощность

обе линии, улучшилась экс
плуатация. оборудования, 
выросло качество продук
ции. Производительность 
труда поднялась в 1,7 раза, 
а выпуск железобетонных 
изделий увеличился с вось
мидесяти до 120 — 150 кубо
метров.

В преддверии октябрь
ской годовщины коллектив 
встал на трудовую вахту. 
Годовой план бригада наме
рена завершить к 7 ноября.

С  в е  р х  п л а  н овы  й 
ж е л е з о б е то н
идет сегодня из цехов заво
да ЖБИ-2. Этот коллектив 
опережает программу вы
пуска продукции более чем 
на четыре тысячи кубомет
ров.

Хороший вклад в копилку 
трудовых свершений внес 
цех № 9, которым руково
дит Т. Г, Конычева. До 
конца года завод реализует 
сверх \ плана четырех лет 
пятилетки более 900 кубо
метров изделий.

Б. НОВОКШОНОВ

| в лесном цехе
l o B J i a c j n

В четвертом квартале 

работать по-ударному!

г а н и з о в а н н о, 
с высокой отдачей

- СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА КОЛЛЕКТИ
ВА РАБОЧИХ И СЛУЖАЩИХ БЕЛОЯРСКОГО ЛЕСО
ПРОМЫШЛЕННОГО КОМБИНАТА НА ЧЕТВЕРТЫЙ 

КВАРТАЛ 1979 ГОДА

Взвесив свои возможности, коллектив лесопромышлен
ного комбината решил в завершающем квартале четвер
того года пятилетки трудиться по-ударному на всех уча
стках лесозаготовительного производства.

В четвертом квартале план по вывозке выполним до
срочно, перевезем дополнительно к плану 15 тысяч ку
бометров леса. Разделаем за этот период 40 тысяч кубо
метров .древесины, в том числе сверх плана — 3 тысячи 
кубометров. Отгрузим 45 тысяч кубометров хлыстов в 
железнодорожные составы, из них 21 тысячу—дополни
тельно к плану. Перевыполним плановое задание по вы
пуску товарной продукции на 320 тысяч рублей. Созда
дим запас хлыстов на верхних складах к 1 января 1980 
года не менее 80 тысяч кубометров.

(Обязательства приняты на собраниях коллективов 
цехов Белоярского лесопромышленного комбината).

Редакция попросила рас
сказать об организаторской 
работе по выполнению этих 
обязательств секретаря
парткома комбината И. Ф. 
ДУРНЕВА:

—• На всех лесозаготови
тельных пунктах были про
ведены партийные собрания, 
на которых обсуждался один 
вопрос: что нужно сделать 
для того, чтобы организо
ванно, с полной отдачей 
потрудиться в четвертом 
квартале и основательно 
подготовиться к работе в 
новом году? Особое внима
ние обращалось на работу 
вахты Трет, формирование 
двух транспортных ком
плексов. сезонный уход за 
техникой и т. д. Массово- 
политическая работа, социа
листическое соревнование 
направлены на решение 
узловых вопросов. Зада
ния доведены до каждой 
укрупненной бригады,- до 
каждого экипажа на вывоз
ке.

В октябре обстановка ста
билизировалась. Будет вы
полнен месячный план по 
трелевке. Уже перевыполне
ны месячные плановые за
дания по вывозке и -раз
делке древесины.

Нынешний год — юбилей
ный для бригадира рамного 
потока Александра Георгие
вича Александровича с То- 
гурского лесопромышленно
го комбината. Исполнилось 
20 лет с того дня, как при
шел он па предприятие. Те
перь Александр Георгиевич
— ветеран, отмечен высокой 
правительственной наградой
— орденом Трудового Крас
ного Знамени. Ударник ком
мунистического труда, член 
пехкома, он ведет активную 
деятельность и в качестве 
наставника молодых рабо
чих, и как общественник, 
кому дороги интересы кол
лектива.

33.900 кубометров пилома
териалов обязалась произ
вести его бригада, не менее 
200 из них — сверх задания. 
План четвертого квартала 
рамный поток А. Г. Алек
сандровича решил выпол
нить досрочно.

Фото В. Казанцева.
Колпашевский район.

Комплексам-готовность
Новая форма организации труда на вывозке леса — первом случае срок Выпол-

транепортные комплексы — зарекомендовала себя с 
наилучшей стороны. Как намечается работать в нынеш
нем зимнем сезоне? На вопросы нашего корреспондента 
отвечают начальники отделов объединения Томлеспром

нения подряда устанавли
вается выше нормативного, 
с учетом фактически до
стигнутого уровня выполне-

производственного по лесозаготовкам и организации ния норм на вывозке леса
труда и заработной платы 
липпов.

Ю. В. Федрунов и М. Г. Фи

Корра Каков первый опыт дорожной 
работы транспортных ком- учли 
плексов?

Ю. В. Федрунов: В декаб

техники.......Мы
горький опыт про

шлой зимы, когда темпы 
вывозки сдерживались из-

ре прошлого года впервые на за неподготовленности до- 
предприятиях Томлеспрома рог.
были созданы такие мо
бильные комплексы. Цель— 
вывозка леса из запаса У

Готовится приказ о фор-

При условии выполнения 
аккордного задания в уста
новленный срок премия 
выплачивается в размере 
100 процентов сдельного за
работка всем членам ком
плекса. Если задание не вы
полняется в установленный 
срок, премия снижается на 
8 процентов за каждый

мировании комплексов. Был день просрочки.
проведен семинар с началь-

челюстных погрузчиков, ра
бочие на подготовке штабе
лей, содержании дорог и ре
монте механизмов.

зимних лесовозных дорог в никами транспортных ком- 
мйнималЬные сроки. В ком- плексов.
плеве вошли водители лесо- В настоящее время дела- 
воз.ных машин, операторы ются техуходы автомоби

лям, дорожной технике. Ди
слокация определена, на
ступление на запасы леса 
начнется с середины нояб- 

Эта форма организации' ря. 
труда позволила более эф- Корр,: Как будет произво- 
фективно использовать диться оплата?
транспортную, погрузочную, М. Г. Филиппов: Комплек- нение работ в срок 
дорожную технику и ре- сы, занятые на вывозке ле- процентов сдельного 
монтную службу. Коллектй- са из запаса, будут рабо- ботка, за каждый 
вы , комплексов работали по тать на основе бригадного сокращения нормативного 
единому наряд-заданию и хозрасчетного подряда. Это времени — 2 процента. Оо-

непременное условие.
В объединении разработа

на типовая форма договора, 
который включает взаим
ные обязательства коллек
тива и администрации, ус-

Эти условия распростра
няются на всех рабочих, 
входящих в комплекс; во
дителей, операторов, ре
монтную и дорожную слу
жбу.

При сдельно-премиальной 
системе задание устанав
ливается по нормам выра
ботки. Размеры премирова
ния следующие: за выпол-

-  20 
ара- 

процент

по методу бригадного 
расчетного подряда.

За четыре месяца 35 орга
низованных комплексов вы
везли 1.305 тысяч кубомет
ров леса,

М. Г. Филиппов: Добавлю, 
что выработка на списоч
ный автомобиль составила 
5,038 . кубометров, несколько 
возросла комплексная вы
работка. Себестоимость од- & ъ установле„ Ную техно- 

вывезенного кубометра "  я '

не оо- 
сдель-

щая сумма премии - 
лее 100 процентов 
него заработка.

За экономию средств на 
производство работ комп
лексу выделяется 30 про
центов от сэкономленной 

ловил оплатьг труда и пре- суммы ПрИ условии надле-
мирования. В частности, 
коллектив обязуется береж
но и эффективно использо
вать все механизмы, соблю-

жащего качества работ и 
отсутствии нарушений.

При продолжительности 
наряд-расчета более месяца 
основная заработная плата

составила 1 р ^ л ь  93 копей- “ ’чи/ ег/ ~ н Г б Г  « ^ “ я ц ^ Г п р о м е ^  
пеекРЗНаЛотдельных пред- Димым и организует горячее точным нарядам за факти- 
приятиях эти показатели питание- ческие объемы работ по
выше. Как к̂е будет произво- прямым сдельным расцен-

Коррд Но были, навер- диться оплата? При вывоз- кам. 
ное, недостатки, так как ке древесины из запаса — Окончательный расчет 
объединение в целом рабо- по аккордной системе, от те- производится после завер- 
тало неритмично. кущей заготовки — по шения всего объема под-

Ю. В. Федрунов'; Полови- сдельно-премиальной. В рядных работ.
на комплексов не выполни
ла своих договорных обяза
тельств. Плохо обстояли 
дела в Аслановском, Ингу- 
зетском, Лайском, Пара- 
бельском леспромхозах, на 
Томском лесопромышлен
ном комбинате.

Корр.: Что нового вносится 
в работу этих коллективов?

Ю. В. Федрунов: Нынче
создается 30 комплексов, 25 
из них будут заняты на 
вывозке леса из запа
са. Они и будут под осо
бым контролем объедине
ния ... Структура по сути 
остается такой же, но боль
ше включается в комплекс

ОТ РЕДАКЦИИ:
Программа работ, как видно, большая. Тем более что 

запас леса уже сейчас превышает 1.100 тысяч кубомет- 
’ ров.

Начатая организаторская работа по комплектованию 
транспортных комплексов людьми, техникой должна 
быть оперативно завершена, так как первые контрольные 
сроки уже прошли.

В прошлом зимнем сезоне, как уже рассказал К». В. 
Федрунов, половина комплексов не выполнила договор
ных обязательств. Надо избежать тех недостатков, кото
рые имели место, например, в Комсомольском леспром
хозе, где часто переставляли лесовозные машины с од
ного направления вывозки на другое. В объединении Чу- 
лымлес ритм вывозки целиком зависел от текущей тре
левки, в результате плавы были сорваны. На Каргасок- 
ском лесопромышленном комбинате часто менялись на
чальники комплексов.
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Сельские заботы 
коммунистов

ОБОСТРЕННОЕ  
ЧУВСТВО ДОЛГА

Веской нынешнего года в 
звене, выращивающем ка
пусту, произошла заминка: 
плохо была подготовлена 
под посадку земля. Виктор 
Петрович Миронов поставил 
вопрос ребром — переде
лать. Обработку почвы ве
ли механизаторы из этого 
же Звена, и как звеньевой 
Миронов мог бы не подни
мать лишнего шума, сохра
няя, как говорят, честь мун
дира. Но общественный ин
терес для коммуниста Ми
ронова выше мелочных рас
четов.' 'Брак по его настоя- 
нито 'был устранен. Урожай 
удался на славу — каждый 
гектар дал 476 центнеров 
кочанов, на поливных зем
лях — свыше 500. В целом 
совхоз «Степаковекий» к 
середине сентября по про
даже овощей и картофеля 
государству выполнил пяти
летний план.

Можно сказать, что по
ступка, подобного миронов
скому, следует ожидать от 
каждого честного земледель
ца. Верно. Как верно и то, 
что чаще всего так посту
пают .именно коммунисты. 
Наверное, потому, что у 
них сильнее развито чув
ство общественной ориента
ции, которое мы обычно на
зываем- долгом.

Не сразу в хозяйстве ста
ли получать приличные 
урожаи картофеля. В начале 
семидесятых годов поручи
ли его выращивание комму
нисту Кириллу Тимофееви
чу Киргинцеву. Опытный 
земледелец, механизатор с 
большим стажем, Кирилл 
Тимофеевич повел в звене 
настойчивую борьбу за каче
ство работы. Справедливая 
требовательность, личный 
пример помогли Киргинце
ву сплотить звено. Картофе
леводы -отлично нынче по
работали с семенами: сорта 
«приобский» . и «колпашев- 
ский» для этих целей убира
лись с лучших участков, 
вместо планируемых 90 за
готовлены все 100 процен
тов сортовых семян. Это 
значит, что на будущий год 
урожай картофеля еще уве
личится, Ну, а чтобы из-за 
технических неполадок не 
было срывов, механизаторы 
сразу же после уборки заня
лись Восстановлением кар
тофелеуборочных комбайнов 
и другого инвентаря.

В совхозе, согласно его 
овощеводческой специализа
ции, главным является цех 
растениеводства. Все осталь
ные службы как бы работа
ют на него. Для партийного 
комитета это также наибо
лее ответственный участок.
В цехе создана партийная 
организация, а в тепличном 
производстве — еще и пар

тийная группа. В ее составе 
четыре коммуниста, руко
водит ими тепличница Вера 
Александровна Степанова 
депутат райсовета. Несмотря 
на то, что коммунист она 
молодой, Вера Степановна 
также живет в первую оче
редь общественными забо
тами. Трудности производ
ства ей знакомы, настрое
ние овощеводов —. тоже. 
Многое, чем гордятся теперь 
тепличники — успехами 
производства, действенным 
социалистическим соревно
ванием, неплохими условия- 

* ми труда и быта, •— следует 
отнести на счет активной 
позиции партийной группы 
и ее вожака.

Известно, что от четкой 
работы транспортников мно
гое зависит. Поэтому пар
тийная группа создана у нас 
и в автогараже. В ее составе 
семь коммунистов, парт
групоргом —  водитель Борис 
Дмитриевич Мурашев. И на 
этом участке совхозного 
производства коммунисты 
задают тон всем остальным 
шоферам, под их Постоян
ным контролем находятся 
погрузочно - разгрузочные 
работы, надежность авто
транспорта, качество пере
возок. Конечно, нам помога
ют и городские водители. 
Наши коммунисты-транс
портники быстро, как гово
рят, находят с ними общий 
язык, забота о сохранности 
урожая становится общей.

Сельскохозя й с т в е н н о е  
предприятие — это довольно 
сложный хозяйственный ме
ханизм. Многое здесь зави
сит от уровня управления. 
Ведь такие, скажем, каче
ства, как деловитость, ком
петентность, ответственность 
руководящих работников и 
специалистов, ■ — не просто 
слова, а важные факторы 
производства. Цеховая уп
равленческая партийная 
организация воспитывает у 
технологов производства, 
воспитателей масс высокие 
моральные, идейно-полити
ческие и профессиональные 
качества. Руководством для 
коммунистов в этом служат 
слова Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР Леонида 
Ильича Брежнева: «Нам
нужны,..очень нужны дело
вые люди нашей социали
стической формации, кото
рые сочетали бы компе
тентность и предприимчи
вость с глубокой партийно
стью, с заботой об общена
родных интересах».

Не случайно на собраниях 
управленческой парторгани
зации рассматривалисьг воп
росы о стиле работы совхоз
ного руководящего аппара

та, о политической учебе ру
ководителей и специалистов, 
о кадрах. В хозяйстве нема
ло опытных специалистов, 
таких, как главный агроном 
Галина Ивановна Миловано- 
ва подвижник сельскохо
зяйственной науки и прак- 
тики. Так что партбюро це
ховой организации есть . на 
кого опереться в-своей рабо
те, есть кого поставить в 
пример.

Если теперь сказать, что 
нити всех производственных 
и общественных связей не 
минуют партком, то станет 
понятно, почему сильно его 
влияние. Он; как бы фокуси
рует СЕое внимание на наи
более главных вопросах со
циально - экономи ч ес  к о й 

' жизни коллектива, оставляя, 
однако, право и партгруп
пам, и цеховым партийным 
организациям активно вни
кать в эту самую жизнь.

Обстоятельный разговор 
состоялся на заседании пар
тийного комитета, например, 
о подготовке и проведении 
Уборки урожая. Парткомом 
был тогда утвержден четкий 
план^ этой важной сельско
хозяйственной кампании, до 
деталей продумана органи
зация действенного социа
листического соревнования 
тружеников хозяйства. 

Уборка^ закончилась. Прав- 
I Да> хозяйство все еще про
должает отправлять на заго
товительные пункты мор
ковь, капусту и другие 
овощи. Это и понятно, ведь 
урожай нужно по-хозяй
ски прибрать. Но во весь 
рост стоят теперь другие 
задачи — качественно и 
быстро отремонтировать 

'.сельскохозяйственную тех
нику, доставить на поля ор
ганические удобрения, в 18 
теплицах из 60 сменить 
грунт, подладить в них обо
рудование. Словом, забот 
хватает. На то он и зимний 
комплекс.

И говорил, что в звене 
К. Т. Киргинцева за восста
новление техники уже взя
лись, кое-где, однако, раска
чиваются. Решено на оче
редном заседании парткома 
рассмотреть вопрос о про
ведении зимнего комплекса 
сельскохозяйственных ра
бот.

Думаю, что на заседании 
парткома разговор выйдет 
за рамки только производст
венных забот. Дело в том, 
что в сентябре-октябре в 
партийных группах и цехо
вых организациях состоя
лись отчетно-выборные соб
рания. Коммунисты выска
зали дельные предложения. 
Они касаются производст
венной и общественной 
жизни коллектива, реализа
ции плана социально-эко
номического развития. Про
звучало и требование: по-
партийному, принципиально 
подойти к тем коммунистам, 
кто еще пассивен ' в работе, 
для кого общественный ин
терес еще не-: стал главным 
мерилом поступков и стрем
лений. Ведь только тогда 
можно будет с уверенно
стью сказать, что партий
ная организация вполне 
справляется с возложенны
ми на нее задачами.

И. ЕМЕЛЬЯНОВ, 
секретарь парткома сов
хоза «Степановский»

Томского района.

партийной группы многое зависит
В Первомайском, Кожевннковском и 

Колпашевском районах состоялись семи
нары партгрупоргов животноводческих 
ферм области

Зональные семинары
партгрупоргов были созва
ны обкомом КПСС. Глав
ный вопрос, который на них 
рассматривался: как уси
лить партийное влияние на 

.коллективы животноводов, 
обеспечить высокие надои 
молока, привесы мяса на 
каждой ферме.

С докладами на семина
рах партгрупоргов выступи
ли первый секретарь Ко- 
жевниковского райкома 
КЦСС В. И. Певнев, секре
тарь Колпашевского горко
ма КПСС К. П. Третьяков, 
секретарь Первомайского 
райкома КПСС А. А. Юр
лов.

В настоящее время в жи
вотноводстве области рабо
тает свыше тысячи комму
нистов, создано около 200 
партийных групп. Прошед
шие отчеты и выборы по
казали их возросшую ак
тивность, богатый опыт ор
ганизаторской и воспита
тельной паботы. Инициа
тивно работают партийные 
группы Крутоложненской и 
Ломовицкой феом колхоза 
«Первое мая» Первомайско
го района, Вороновской — 
совхоза имени XXX съез
да КПСС Кожевниковско- 
го района, Новоселовской 
— совхоза «Новоселов-

ский» Колпашевского райо
на, Семеновской — кол
хоза «Сибиряк» Зырян
ского района, партгруппы 
на ряде ферм Томского и 
Асиновского районов.

На семинарах отмечалось, 
что партийные группы в 
Центре своего повседневного 
внимания должны держать 
коренные вопросы работы 
животноводства,. воспитания 
людей. Нужно настойчиво 
работать над . выполнением 
постановления бюро обкома 
КПСС «О мерах по рацио- ‘ 
нальному использованию 
кормов в зимний период 
1979—1980 гг.». Развертывая 
социалистическое соревно
вание за достойную встречу 
HO-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина, 
следует добиваться того, 
чтобы до конца года навер
стать упущенное, ликвиди

ровать отставание в про
изводстве молока и мяса, 
выйти по закупкам этих 
продуктов животноводства 
и поголовью скота на уро
вень прошлого года, в пер
вом полугодии будущего го
да обеспечить дальнейший 
рост производства и прода
жи государству молока, ско
та и птицы по сравнению с 
первым полугодием текуще
го года.

Большое внимание на се
минарах было уделено 
практике организационно
партийной, политико-воспи
тательной работы. Отмеча
лось, что в свете требований 
постановления ЦК КПСС «О 
дальнейшем. улучшении 
идеологической, лолитико- 
Еоспитательной работы» не
обходимо совершенствовать 
деятельность центров обще
ственно-политической рабо

ты, улучшать политическое, 
экономическое информиро
вание животноводов, в чем 
должны участвовать руко
водители, специалисты хо
зяйств, хорошо поставить 
культурно-бытовое обслу
живание, на каждой ферме 
создавать обстановку непри
миримого отношения к на
рушителям трудовой дис
циплины, фактам невьпюл- 
нения планов и обяза
тельств, выпуска продукции 
низкого 'качества.

На зональных семинарах 
партгрупоргов ферм вы
ступили заведующий отде
лом организационно-пар
тийной работы обкома 
КПСС Е. А. Вологдин, за
ведующий отделом пропа
ганды и агитации обкома 
КПСС Р. М. Романов.

И Н И Ц И А Т И В А  О Д О Б Р Е Н А
Животноводы совхоза 

«Прогресс» Бакчарского 
района, в этом году значи
тельно увеличили производ
ство и продажу продукции 
государству. За десять ме
сяцев-'средние надои на ко
рову в Сравнений с таким 
же периодом прошлого го
да выросли на 157 кило
граммов. Увеличиваются и 
привесы свиней.

Немало сделано в хозяй
стве по дальнейшей меха
низации ферм. Вошли в 
строй установки ТВН-80 
для раздачи кор м о в, 
АДМ-8 с молокопроводом. 
Действует кормоцех. По
леводы побеспокоились за
пасти больше сена, сена
жа, Силоса (всего в хозяй
стве по 19 центнеров кор- 
моединиц на условную го
л о в у — на 4 центнера боль

ше прошлогоднего). Грубые 
корма подвезены к фермам.

Животноводы приняли 
социалистические обяза
тельства на зимний период 
содержания скота. Решено 
получить по 1.690 кило
граммов молока на корову, 
продать его государству 
1.300 тонн — на 6 процентов 
больше, чем в прошлую 
зимовку. Сохранить всех 
полученных телят.

Определили свои рубежи 
и работники свинофермы. 
Планируется вырастить 600 
свиноматок для разовых 
опоросов в 1980 году, полу
чить по 8 поросят на мат
ку. Среднесуточные приве
сы свиней должны соста
вить 400—450 граммов. Го
сударству будет продано 
170- тонн мяса.

Особую заботу о выпол

нении этих обязательств 
проявляют коммунисты, ра
ботающие на животновод
ческой ферме. Руководи
тель фермы А. В. Ярко
ва — человек требователь
ный, хороший организатор. 
Фуражиром здесь П. М. Во
лодина, ведущая строгий 
учет расходования кормов 
в соответствии с установ
ленным рационом.

Инициатива прогрессовцев 
одобрена бюро райкома 
КПСС. Сейчас на фермах 
проходят собрания животно
водов, партийных групп. 
Определяются задачи на 
зимний период. Дальнейшее 
развитие социалистического 
соревнования будет способ
ствовать выполнению пла
нов текущего года и пяти
летки в целом.

В. ТАНАКОВ.

ОБЛАСТНОЙ органи
зации общества «Зна
ние» началась отчетно- 

выборная кампания, которая 
завершится областной кон
ференцией в конце января. 
В первичных, районных ор
ганизациях подводят итоги 
трехлетней работы, прохо
дившей под знаком реализа
ции постановлений ЦК 
КПСС «О состоянии и мерах 
улучшения лекционной про
паганды» и «О дальнейшем 
улучшении идеологической, 
политико - воспитатель ной  
работы».

Областная организация 
общества «Знание» насчиты
вает в своих рядах свыше 
тринадцати тысяч членов, в 
том числе 168 докторов и 
полторы тысячи кандидатов 
наук. Это •— большая идео
логическая сила, способная 
решать серьезные задачи. 
Мы можем с удовлетворени
ем констатировать, что лек
торы нашего общества улуч
шили пропаганду марксист
ско-ленинской теории, глуб
же стали разъяснять трудя
щимся проблемы внутренней 
и внешней политики партии, 
материалы XXV съезда 
КПСС, важнейшие партий
ные решения, актуальные 
проблемы научного комму
низма, разработанные в тру
дах товарища Л. И. Бреж
нева. Улучшилась естествен
но-научная и научно-техни
ческая пропаганда. Только 
по вопросам пропаганды 
развитого социализма, совет
ского образа жизни, про
блемам идеологической
борьбы в современном мире 
с начала 1979 года прочита
но свыше восьми тысяч лек
ций. Члены общества стали 
теснее связывать пропаган
ду ̂ научно-технических зна
ний с решением конкретных 
задач, стоящих nepe/j тру
довыми коллективами, глуб
же разъяснять трудящимся 
экономическую политику 
партии, проблемы научно- 
технического прогресса, 
борьбы- за эффективность и 
качество труда.

Однако следует признать, 
что в работе организаций 
общества есть е£це недо
статки, имеются неисполь
зованные резервы. Речь 
прежде всего идет о каче

стве наших лекций. Далеко 
не каждая из них соответст
вует возросшему культур
ному уровню и информиро
ванности слушателей. Так, в 
Зырянской организации об
щества все еще мало чи
тается лекций о проблемах 
развитого социализма, его 
характерных чертах и осо
бенностях; в Кожевников-

лекториев, свыше ста народ
ных университетов, читает
ся полторы тысячи циклов 
лекций. Это позволяет пла
нировать лекции для посто
янной аудитории и в опреде
ленной последовательности. 
К сожалению, важность это
го нередко недооценивают, 
например, в Стрежевом, 
в Верхнекетском, Кривоше-

родских и районных семи
наров, охватывающих до 20 
тысяч участников. Повы
шению научного уровня про
паганды должно способство
вать привлечение к ней спе
циалистов высшей квалифи
кации. Об этом убедительно 
свидетельствует опыт про
ведения «дней профессора». 
Нам надо еще активнее

Как наше слово отзовется
В с е м е р н о  у л у ч ш а т ь  л екционну ю пропаганду

ском районе слабо раскры
ваются нравственные осно
вы советского образа жиз
ни; ̂ некоторые лекторы Том
ской, Первомайской, Киров
ской районных организаций, 
как показала проверка, до
пускают неточности при ос
вещении важнейших теоре
тических вопросов, а вопро
сы, касающиеся разрядки 
международной напряжен
ности и борьбы за мир, из
лагают неглубоко.

Между тем есть немало 
примеров ярких по форме и 
глубоких по содержанию 
выступлений таких членов 
общества «Знание», как 
член-корреспондент АН 
СССР В. Е. Зуев, профессо
ра И. П. Лаптев, Е. Д. Кра
син, А. П. Гарганеев, В. Д. 
Филимонов, доценты Н. С. 
Черкасов, А. П. Горюнов, 
Г. В. Яловская, лекторы го
родских и районных органи
заций Е. П. Аулина, А. И. 
Панова, А. П. Созыкина, 
М. Н. Бирюков, В. А. Уткин, 
В. А. Рогачев и другие. На 
этих примерах надо учить
ся.

Центральный Комитет 
партии требует, чтобы лек
ционная пропаганда систе- 
матически велась во всех 
коллективах. Этому призва- 
ны Способствовать постоян
но действующие лектории, 
народные университеты 
и т. д. В области действует 
сейчас около трех тысяч

инском районах. Слабым 
звеном остаются у нас на
родные университеты. Их 
сеть в последние годы раз
вивается в отрыве от по
требностей практики, мало 
что делают для активизации 
этой формы работы и об
ластные ведомства.

Общественно - полит и ч е- 
ские чтения, вечера вопро
сов и ответов, «круглые 
столы», устные журналы, 
«дни науки» — все эти эф
фективные формы работы 
должны планироваться не 
только на уровне предприя
тия, но и на Зфовне цеха и 
Даже бригады. Значит, 
жизнь правильно поставила 
в повестку дня вопрос об 
общественных организато
рах лекционной, пропаганды. 
Это поручение следует да
вать серьезным, грамотным, 
энергичным коммунистам, 
способным наладить дело. 
Их надо учить новой для 
них работе — так, как это 
ведется в Советском районе 
Томска, где создали народ
ный университет специаль
но для организаторов-обще- 
ственников.

Постановления ЦК КПСС 
по идеологическим вопросам 
требуют настойчиво совер
шенствовать мастерство лек
торов, учить их искусству 
говорить с людьми. Област
ная организация общества 
проводит в год не менее 24 
областных и более 200 го-

' привлекать на трибуну спе
циалистов, инженеров и тех
ников, передовых рабочих и 
колхозников. Важную роль 
в повышении качества лек
ций сыграла и общественная 
аттестация лекторов. Ду
мается, что немало даст в 
этом плане и предстоящий 
обмен членских билетов об
щества.

Многое для повышения 
мастерства наших лекторов 
могут сделать научно-мето
дические советы и комис
сии. Их у нас девятнадцать. 
Плодотворно действуют со
веты по пропаганде внеш
ней политики СССР и меж
дународных отношений 
(председатель — доцент 
ТМИ Ю. К. Шомас), право
вых знаний (профессор ТГУ 
А. Л. Ременсрн), литературы 
и искусства (доцент ТГУ 
Р. И. Колесникова). Боль
шую работу проводит совет 
по теории и методике лек
ционной пропаганды. Его 
возглавляет доцент ТГПИ 
К. Т. Виниченко. Активно 
действуют районные орга
низации общества — Ленин
ская, Щегарская, Первомай
ская, Чаинская и некоторые 
другие. В £о же время в 
Томской районной органи
зации дело практически пу
щено на самотек, и пре
зидиум, и методические сек
ций здесь работают не
регулярно.

Очень разный уровень и у

первичных организаций. 
* Наряду с такими, как, пер

вичная организация ТПИ, 
занявшая второе место во 
всероссийском смотре вузов
ских подразделений обще
ства, и рядом других, дейст
вующих активно, есть и не
мало пассивных. К их числу 
можно отнести первичную 
организацию объединения 
Томлеспром.

Все это заставляет крити
чески оценивать нашу дея
тельность. Как этого требу
ют постановление ЦК КПСС 
«О дальнейшем улучшении 
идеологической, политико
воспитательной работы» и 
решение IV пленума обкома 
КПСС, обсудившего ход вы
полнения этого постановле
ния, лекторы общества 
«Знание», вся наша област
ная организация должны 
усилить деловитость и кон
кретность пропаганды и аги
тации, ее связь с жизнью, с 
решением хозяйственных и 
политических задач. Мы 
обязаны добиваться того, 
чтобы все лекторы, выходя 
на трибуну, в яркой, до
ступной форме разъясняли 
трудящимся социально-эко
номическую политику
КПСС, активно способство
вали успешному решению 
исторической задачи соеди
нения преимуществ социа
лизма с достижениями науч
но-технического прогресса, 
вели бы наступательную, ■ 
непримиримую борьбу с 
проявлениями чуждой идео
логии, со всем, что мешает 
нашему движению - вперед. 
Только тогда наша работа 
будет служить воспитанию 
у советских людей высокой 
идейности, культуры, граж
данской ответственности, 
коммунистического отноше
ния к труду, нравственной 
чистоты, советского патрио
тизма и социалистического 
интернационализма. Только 
тогда наша организация 
внесет весомый вклад в 
важнейшее дело воспитания 
щового человека — строите
ля коммунистического зав
тра.

А. ДИДЕНКО, 
профессор, председа
тель правления област
ной организации обще

ства «Знание»,

Мелиорация — передний край

РОЖДЕН И Е ПОЛЯ
Мощные бульдозеры и 

скреперы бороздят еще не
давно поросшее кустарником 
и изрытое ложбинами боль
шое поле. Точнее, это еще не 
поле, а участок земли буду
щего совхоза «Черноречен- 
ский», называемый мелио
раторами Калмацким. Неда
леко то время, когда здесь 
будут выращиваться овощи. 
Здесь сейчас трудится 
опытный бульдозерист, ме
ханизатор с восемнадцати
летним стажем Анатолий 
Александрович Чащин. В 
свое время он работал в 
бывшем Тимирязевском 
леспромхозе: тоже корчевал 
лес, возводил насыпь для

------- -— cmvjij: О аьшил- в. ТАНАКОВ. I ------------------------ лСыцл,ЯЛиае: тоже корчевал Фото М. Гладуша.
r»*II!ifiIIIIIIIIIIIlllI»I*l*IIIIIIIIIllI*lIIIlIIIi 1111111*11111111«§щ11111111Ы1в1111111111(1111111,1,1111,111,,,1|1,1|111111|1Я1|11|11«11111Г1||11|111111||11|1111Ш1111111111111||1||1]|1|в111(1[111111111[111]111!1|11111111111>и<1Нв111в̂1̂|(̂ ^̂1 1̂ 1̂«1«1 |̂11111 1̂^̂1^̂ ^̂1 ,̂1 |̂|,||̂ |̂̂ ^̂ |̂̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ^̂ ®'̂ >̂ ®̂03В0Д**л насыпь для Томский район.

узкоколейки. И там был на 
хорошем счету. Бригада, ме
лиораторов ПМК-3, в кото
рой он сейчас, особой сла
женностью не отличалась. 
Часто в нее попадали и лю
ди случайные, недисципли
нированные. Однако Анато
лий Александрович неиз
менно верен себе, трудится 
на совесть. Норму выработ
ки он выполняет на 120—130 
процентов. и его пример 
благотворно влияет на кол
лектив, который работает 
все успешнее.

НА СНИМКЕ: бульдозе
рист ПМК-3 объединения
Союзтомскмелнорация А. А 
Чащин.

Фото М. Гладуша. 
Томский район.

В комиссии  по Году  ребенка
Состоялось очередное за

седание областной комиссии 
по проведению Международ
ного года ребенка.

Заместитель председателя 
комиссии ‘ заведующая ка
федрой педиатрии мединсти
тута,('..доктор медицинских 
наук профессор И. И. Бала
шова рассказала о том, ка
кая работа проведена по 
укреплению материально- 
технической базы родо
вспомогательных учрежде
ний Томска. В соответствии 
с постановлением бюро об
кома партии : три завода 
стали шефами роддомов, по
могли их отремонтировать. 
Но участвовать в строитель
стве типовых корпусов для 
родильных домов и дома, где 
расместится женская кон
сультация, пока не могут, 
так как горисполком не ос
вободил площадки под стро
ительство.

На заседании выступили 
директор завода режущих

инструментов Л. Д. Буд
ницкий, директор маномет
рового завода О. А. Кошеве- 
ров, заместитель председате
ля горисполкома В. П. Кле- 
руа. Комиссия пришла к вы
воду: нужны срочные меры 
со стороны горисполкома.

Об организации горячего 
питания в школах области - 
комиссии докладывали за- 
меститель председателя обл
потребсоюза В. 3. Попов, за
меститель начальника
Томсклесурса Г. В. Меньши
ков. Нынче немало сделано 
для того, чтобы школьники 
получали полноценное пи
тание. Однако члены комис
сии сосредоточили внимание . 
на недостатках, которые еще 
допускаются в этом важном 
деле. Нельзя мириться с 
тем, что в меню для уча
щихся школ, особенно 
сельских, мало овощей, мо
лочных блюд. Облпотребсо
юз недостаточно обеспечива
ет школьные столовые холо

дильным и технологическим 
оборудованием. Очень важ
но организовать в ближай
шее время повышение ква
лификации поваров. Продол
жают иметь место и такие 
факты: вместо горячего пи
тания дети получают кон
феты, пряники. Облоно не 
добился того, чтобы в каж
дой школе были выделены 
удобные «помещения под сто
ловые и буфеты.

Обсуждался также вопрос 
о ходе строительства дет
ских дошкольных учрежде
ний (докладчик — 3. Г. Ба- 
рашева, заместитель. заве
дующего отделом науки и 
учебных заведений обкома 
КПСС). Получили осужде
ние попытки ряда руководи
телей сослаться на «объек
тивные» обстоятельства 
вместо того, чтобы проявить 
максимум инициативы, де
ловитости, максимум отече
ской заботы о малышах. Не 
лучшим образом выглядел,

например, на трибуне замес
титель директора подшипни
кового завода А. Я. Авхимо- 
вич. В микрорайоне это
го предприятия за три го
да не появилось ни одно
го детского учреждения. И . 
нынче из 180 тысяч руб
лей на строительстве детса
да освоено лишь 38 тысяч. 
Очень медленно строят эти 
объекты управление маги
стральных «ефтепроводов,

, карандашная фабрика,
Томсксельстрой и другие.

А ведь в области есть об
разцы, достойные подража
ния. На заводе измеритель
ной аппаратуры, в объедине
нии Сибкабель (оно стро
ит в Колпашеве) планы ос
воения средств на детских 
объектах перекрыты в 2—3 
раза. Энергичные меры при
нимают инструментальщики 
и коллектив электротехни
ческого завода, чтобы ввести 
детские дошкольные учреж
дения не в 1980 году, как

записано в плане, а нынче. 
Вот почему, заключая прин
ципиальный, острый разго
вор на заседании комиссии 
по Году ребенка, председа
тель комиссии секретарь 
обкома КПСС П. Я. Слезко 
подчеркнул: именно такой 
подход, именно такая забо
та о детях должны стать 
стилем всех без исключе
ния хозяйственников, стро
ителей, руководителей об
щественных организаций.

В приветствии участни
кам Всемирной конферен
ции «За мирное и счастли
вое будущее для всех детей» 
Леонид Ильич Брежнев от
метил:

«Дети — наша любовь, на
ша надежда, наше завтра. S' 
их руки старшие поколения 
передадут все, что создано 
трудом и гением человече
ства, чтобы они смогли ид
ти дальше по пути созида
ния, нести эстафету мира и 
социального прогресса.

Годом ребенка' должен 
стать каждый год нашей 
жизни!*.

Поднятые на комиссии 
проблемы взяты на контроль 
обкомом КПСС.

I ПО СЛЕДАМ 
НАШИХ 

ВЫСТУПЛЕНИЙ

«СЛУЧАЙ 

В НОЛЬ-ПИКЕТЕ»
Под таким названием в 

газете «Красное знамя» 21 
сентября 1979 года опубли
кована корреспонденция, в 
которой подвергнуты кри
тике руководители Сайгин- 
ского сплавного участка и 
администрация производ
ственного объединения Ч.у- 
лымлес. Выступление об
суждено на заседании пар
тийного комитета объеди
нения. Изложенные факты 
соответствуют действитель-. 
ности.

По сообщению исполняю
щего обязанности директо
ра объединения Чулымлес 
В. п. Бородкина, в настоя
щее время в поселке Ноль-

Пикет полностью восста
новлены жилые дома, по
страдавшие от наводнения. 
Жителям поселка выделены 
пиломатериал и круглый 
лес для ремонта надворных 
построек. Восстановлена 
электролиния, работают ра
дио и телефон.

В поселке установлено 
десять газовых плит. Ос
тальные квартиры будут 
газифицированы в декабре 
текущего года.

Партийный комитет ука
зал хозяйственным руково
дителям предприятия на 
бездушное отношение к 
нуждам и запросам трудя
щихся. На заседании парт
кома утверждены мероприя
тия по улучшению работы с 
письмами и жалобами тру
дящихся.

В Ноль-Пикете проведено 
рабочее собрание, на кото
ром трудящиеся проинфор- . 
мированы о мерах, прини
маемых для устранения 
недостатков, отмеченных в 
корреспонденции.

А. САННИКОВ, 
секретарь Молчавовско- 

го райкома КПСС,

«МЕХАНИЗАТОР 

НА ФЕРМЕ»
Так называлась статья, 

опубликованная в «Красном 
знамени» 27 сентября. Она 
была обсуждена на заседа
нии коллегии облсельхоз- 
техники. Было решено, что 
опыт кожевниковских жи
вотноводов будет широко 
распространен через област
ной^ ЦНТИ службой техниче
ской информации облсель- 
хозтехники. Принято также 
решение об организации 
изготовления мерных ци
линдров для доильных ус
тановок (по просьбе меха
низаторов Чилийского ком
плекса) на базе мастерской 
Лоскутовского отделения. Об 
этом .поставлены в извест
ность руководители совхо
зов имени XX I съезда 
КПСС и имени XX II съезда 
КПСС Кожевниковского 
района.

В. КУЛАГИН, 
председатель облсель- 

хозтехники.

I
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31 октября 1979 года
К Р А С Н О Е  З Н А М Я .

о т ч е т  и с п о л к о м а  ОВЛИСТНОТО СОВЕТА Н А РО Д Н Ы Х  ДЕПУТАТОВ
Как уже сообщалось, на 

состоявшейся 23 октября 
сессии областного Совета 
народных депутатов с от
четным докладом выступил 
председатель облисполкома 
Н. В, Лукьяненок.

В обстановке высокой 
политической и трудовой 
активности, сказал доклад
чик, советский народ встре
чает 62-ю годовщину Вели
кой Октябрьской социали
стической революции.

Тиудовые коллективы на
шей области, как и всей 
страны. воодушевленные

4 пламенными Призывами 
Центрального Комитета пар
тии, полны решимости вы
полнить экономические и 
социальные задачи, стоя
щие перед областью.

Новый трудовой и полити
ческий подъем томичей вы
звала награда города Томска 
орденом Октябрьской Рево
люции.

Исполнительный комитет 
областного Совета народных 
депутатов под руководством 
областного комитета Партии 
в отчетный период сосре
доточивал свое внимание 
на выполнении народнохо
зяйственных планов разви
тия хозяйства и культуры, 
повышении материального 
благосостояния трудящихся.

За первые три года пяти
летки объем промышленно
го производства в области 
увеличился на 12 процентов. 
Реализовано продукции
сверх плана на 17,7 млн.

i  рублей. Около 95 процентов
* продукции получено за счет 

роста производительности 
труда. В промышленности 
осуществлены крупные ме
ры по реконструкции и тех
ническому перевооружению, 
внедрению поточных ком
плексно-механизированных
и автоматических линий, 
агрегатов и установок. В се
рийном производстве освое
но 230 новых видов продук
ции. Выпускается 396 изде
лий с государственным Зна
ком качества.

Вместе с тем неблагопри
ятные погодные условия 
подвергли многие отрасли 
хозяйства серьезным испы
таниям. Необычно высокий 
уровень паводковых вод на
нес огромный ущерб работе 
многих предприятий. Преж
де всего — нефтедобываю
щей, лесозаготовительной и

- деревообрабатывающей про-
- мышленности. Область не 

выполнила план девяти ме
сяцев по реализации про
дукции, производительности 
труда и ряду других пока
зателей. Большое отстава
ние допустили объединения 
Томлеспром и мясной про
мышленности, управление 
лесного хозяйства, Криво- 
шеинский, Первомайский, 
Верхнекетский и другие 
районы.

Руководители ряда объе
динений, управлений и 
предприятий не обеспечили 
всесторонней подготовки к 
работе в зимних условиях. 
Особенно эт<£ относится к 
предприятиям объединения 
Промстройматериалы, в ко
торых с наступлением низ
ких температур были допу
щены простои техники, вы
ходили из строя карьеры, 
производственные помеще
ния.

♦  В отчетный период обл
исполком, продолжает док
ладчик, систематически за
нимался решением вопро
сов, связанных с производ-

, ством товаров культурно- 
бытового назначения. Одна
ко принимаемые меры были 
не всегда эффективными. И 
потому план производства 
этих товаров за 9 месяцев 
не выполнен. Снизили вы
пуск этой продукции за
воды «Сибэлектромотор», 
электротехнический, ма

нометровый, объединение 
Сибкабель, управления
топливной промышленно
сти и лесного хозяйства. 
На многих предприятиях не • 
внедрена комплексная си
стема ' управления качест
вом. Продукцию низкого ка
чества продолжают еще вы
пускать в объединениях 
мясной и молочной про
мышленное^, на швейной 
и трикотажной фабриках, 
на предприятиях пищевой 
промышленности.

В области проводится 
большая работа по эконо
мии топливно-энергетиче
ских ресурсов.

Докладчик подчеркнул, 
что капитальное строитель
ство имеет решающее зна
чение в развитии произво
дительных сил области. Ка
питальные вложения в 1979 
году по сравнению с 1975 
годом возросли почти в 1,6 
раза.

Выполняя постановление 
Совета Министров СССР о 
развитии жилищного строи
тельства, область ежегодно 
перевыполняет планы ввода 
жилья. В текущей пятилет
ке построено свыше 1,4 млн. 
кв. метров жилых домов,, в 
прошлом году их ввод уве
личился на 22 процента. 
Возросли объемы строи
тельства детских дошколь
ных учреждений, больниц и 
других объектов социально
го и культурного назначе
ния.

К концу пятилетки пред
стоит ввести в эксплуата
цию крупные мощности по 
добыче нефти в Васюган- 
ском нефтегазовом районе, 
первый пусковой комплекс 
Томского нефтехимического 
комбината, завершить круп
ные сельскохозяйственные 
комплексы.

На состоявшемся в мае 
пленуме обкома КПСС рас
смотрены задачи областной 
.партийной организации по 
дальнейшему развитию
строительной базы и улуч
шению работы с кадрами 
строителей в свете требова
ний XX V  съезда КПСС, оп
ределены четкие меры на 
решающих участках строи
тельного производства. Вы
полнение намеченных меро
приятий надо положить в 
основу работы местных Со
ветов.

Поработать предстоит на
пряженно. Не изжиты серь
езные недостатки в органи
зации строительного произ
водства. За 9 месяцев 1979 
года план ввода в действие 
основных фондов выполнен 
лишь на 53 процента, а по 
объемам капитальных вло
жений — на 81 процент. 
Еще хуже — лишь на 69 
процентов — освоены сред
ства на объектах местных 
Советов.

В Томске, Асиновском, 
Шегарском, Молчановском 
и некоторых других райо
нах допущено большое от
ставание в жилищном 
строительстве, низкими тем
пами сооружаются детские 
дошкольные учреждения, 
больницы, объекты комму
нального назначения. Осо
бенно отстают в строитель
стве жилых домов террито
риальное управление строи
тельства, трест Томскгаз- 
строй, трест № 6. Крайне 
медленно идут работы на 
областном 'доме инвалидов, 
затянуты сроки сдачи боль
ниц трестом Томсксель- 
строй. Трест Томскгазстрой 
вот уже пять лет строит 
школу и Дом культуры в 
Каргаске. Работы ведутся с 
низким качеством.

Уксы облисполкома и 
Томского горисполкома, ряд 
областных отделов й управ
лений слабо выполняют 
функции заказчиков.

Местные Советы обязаны 
сосредоточить усилия

строителей, заказчиков на 
полном освоении капиталь- 
ных вложений, своевремен
ном вводе всех пусковых 
объектов года, прежде всего 
жилья и объектов социаль
но-культурного назначения, 
создать необходимые пред
посылки для успешного __ вы
полнения народнохозяйст
венного плана 1980 года и 
10-й пятилетки в целом.

На селе щ  изжита по
рочная практика распы
ления материальных и тру
довых ресурсов: строит
ся более 80 неплановых 
объектов на сумму свыше 
4 млн. рублей. Особенно раз
махнулись хозяйства Ко- 
жевниковского района. Обл
исполком своевременно не 
принял мео к пресечению _ 
этой практики.

Капитальные вложения в 
развитие дорожного хозяй
ства, отметил докладчик, в 
текущей пятилетке по срав
нению с соответствующим 
периодом девятой пятилетки 
возросли в 2 раза. Построе
но 134 километра дорог с 
асфальтобетонным покры
тием. Это больше, чем за 
всю предыдущую пятилет
ку.

Сессия областного Совета 
в марте этого года обсудила 
меры по усилению дорож
ного строительства. Выпол
няя это решение, местные 
Советы и дорожные органи
зации усилили строительст
во дорог с твердым покры
тием. Обеспечено укрепле
ние материально-техниче
ской базы автомобильного, 
речного и воздушного тран
спорта, предприятий связи. 
Пополнился новой техникой 
авиационных! и речной 
порты. Введены автоматиче
ские ' телефонные станции в 
райцентрах Каргаске, Па- 
рабели. Подгорном и Бак- 
чаре, создана внутрипроиз
водственная связь в 23 кол
хозах и совхозах, построена 
радиорелейная линия Кол- 
пашево — Белый Яр, вцел- 
ряется спутниковое телеви
дение системы «Экран».

Вместе с тем в работе 
транспортных организаций 
и дорожном хозяйстве еще 
много недостатков и упуще
ний.

Одним из главных.....на
правлений'....в деятельности
областного исполнительного 
комитета в отчетный период 
стало дальнейшее развитие 
сельского хозяйства. В 
1978—1979 годах в эту от
расль вложено 232 млн. руб
лей. ’ Проводится большая 
работа по специализации и 
концентрации производства 
яиц, мяса птицы, развитию 
мясного скотоводства и сви
новодства. Работники сель
ского хозяйства увеличили 
валовое производство сель
скохозяйственной продук
ции, производство и госу
дарственные закупки про
дуктов животноводства. Не
смотря на серьезные труд
ности, связанные с погод
ными условиями этого года, 
хозяйства создали надеж
ную кормовую базу для об
щественного животноводст- 
ва.

Однако во многих хозяй
ствах ослаблены интенсив
ные факторы роста произ
водства. Остается низкой 
культура земледелия, не 
проявляется необходимой 
заботы о повышении плодо
родия почв, о рациональном 
использовании минераль
ных и органических удоб
рений. Медленно осваива
ются введенные севооборо
ты. В хозяйствах нередко 
запаздывают с севом, сры
вают планы вспашки зяби.

В результате большой ра
боты, осуществленной обла
стным комитетом партии, в 
прошлом году значительно 
улучшилось семеноводство. 
Однако далеко не все руко

водители хозяйств с долж
ной ответственностью отно
сятся к данной проблеме.

Серьезное отставание до
пущено в развитии живот
новодства. За 9 месяцев те
кущего года снижены про
изводство и .заготовки мяса 
и молока. Значительная 
часть колхозов не выпол
нила государственный план 
заготовок этих продуктов.

В условиях нынешнего 
года важно с особой . ответ
ственностью, как этого тре
бует постановление бюро 
обкома КПСС, организовать 
работу по рациональному 
использованию кормов. Сле
дует сделать все, чтобы жи
вотноводы смогли до конца 
текущего года преодолеть 
отставание по численности 
скота и производству п р о 
д у к ц и и . в I полугодии 1980 
года обеспечить дальнейшее 
увеличение производства и 
заготовок мяса, молока, яиц 
и другой животноводческой 
продукции.

Руководствуясь требова
ниями ноябрьского (1978 г.) 
Пленума ЦК КПСС, облис
полком принимал меры к 
повышению ответственности 
руководящих кадров совхо
зов и колхозов за предот
вращение потерь в произ
водстве и хранении сель
скохозяйственной продук
ции. Однако во многих хо
зяйствах они продолжают 
оставаться большими.

За 9 месяцев текущего го
да приплод телят в области 
снизился на 6 процентов, по
росят — на 13. Падеж круп
ного рогатого скота увели
чился. Особенно большие по
тери несут хозяйства Зырян
ского, Колпашевекого, Пер
вомайского и Кожевников- 
ского районов..

В увеличении ресурсов 
сельскохозяйственной про
дукции большое значение 
имеют подсобные хозяйства, 
а также личные хозяйства 
граждан. Между тем их 
возможности используются 
не полностью.

Принципиальная оценка 
создавшегося положения в 
сельском хозяйстве дана III 
пленумом обкома КПСС, на 
котором были поставлены 
задачи по увеличению про
изводства кормов и даль
нейшему развитию» "-живот
новодства в свете требова
ний июльского (1978 г.) Пле
нума ЦК КПСС.

Исполком областного Со
вета постоянно добивался 
дальнейшего совершенство
вания сферы обслуживания 
трудящихся. В отчетный пе
риод в Томске и других го
родах и районах проведены 
большие работы по ремонту 
и благоустройству жилых 
домов, строительству и ре- 
" конструкции котельных, 
тепловых и электрических 
сетей, заготовке топлива. В 
областном центре открыт 
троллейбусный маршрут в 
микрорайон Каштак, рекон
струированы трамвайные 
пути, пополнился парк со
временными комфортабель-* 

. ными трамвайными ..вагона
ми, автобусами, троллейбу
сами.
, Но достигнутый уровень 

коммунального обслужива
ния трудящихся еще серь
езно отстает от требований 
XXV  съезда партии и за
просов населения. Не ис
пользуются возможности 
для улучшения обслужива
ния населения . и повыше
ния качества услуг. Управ
ление коммунального хо
зяйства, Томский, Асинов- 
ский и Колпашевский гор
исполкомы, Верхнекетский, 
Шегарский, Первомайский 
и некоторые другие райис
полкомы не выполняют за
дания по строительству 
коммунальных объектов.

За годы десятой пятилет
ки возросли объемы, повы

силась культура торгового 
и бытового обслуживания.

Торговые площади мага
зинов возросли на 20 тысяч 
квадратных метров, .кафе и 
столовых —на 8 тысяч поса
дочных мест. Сдано в экс
плуатацию хранилищ для 
картофеля, овощей и фрук
тов более чем на 10 тысяч 
тонн. При возросших мас
штабах сервиса поднять ка
чество и культуру обслужи
вания можно только на на
учной основе, комплексно 
улучшая организацию _ тру
да,. обеспечивая добротность, 
современный уровень ис
полнения требований насе
ления.

Между тем это требова
ние не соблюдается в рабо
те ряда отраслей сферы 
услуг. В течение двух лет 
не выполняется план това
рооборота.

Исполком областного Со
вета, многие райгориспол- 
комы, руководители торгую
щих систем не приняли дол
жных мер по преодоле
нию отставания.

Облисполком, райгорис- 
полкомы не добились необ
ходимого увеличения объе
ма и повышения качества 
бытовых услуг. За 9 меся
цев текущего года план по 
бытовому обслуживанию 
выполнен только на 98 про
центов. Многие предприя
тия работают неустойчиво, 
нарушают сроки выполне
ния заказов. Не обеспечили 
выполнения девятимесяч
ных планов реализации бы
товых услуг населению обл- 
бытуправленйе, облкомхоз, 
объединение Томлеспром, 
уппавление сельского хо
зяйства и все районы, за 
исключением Чаинского, 
Верхнекетского и города 
Стрежевого.

Учреждения культуры и 
искусства, творческие орга
низации в последние годы 
заметно пополнились новы
ми силами, улучшили ре
пертуар, повысили культу
ру исполнения. Все чаше 
Томск становится местом 
крупных культурных со
бытий, спортивных меро
приятий, научных конфе
ренций, выставок художни
ков и других мероприятий 
республиканского и союзно
го значения. .

Прошедший в начале ок
тября IV  пленум областного 
комитета партии потребо
вал от местных Советов 
дальнейшего усиления рабо
ты по воспитанию людей.

За последние годы осно
вательно окрепла база сель
ского здравоохранения, сда
ны больничный комплекс в 
с. Зырянском, лечебные 
корпуса в Первомайском и 
Александровском районах. 
Завершается строительство 
детской больницы в Томске, 
в текущем году строители 
должны ввести больничные 
корпуса в Каргаске, в селах 
Кожевникове и Молчанове.

Однако трудящиеся спра
ведливо , критикуют органы 
и учреждения здравоохра
нения за факты низкой 
культуры обслуживания 
населения, проявление гру
бости со стороны обслужи
вающего персонала, за сла
бую базу стоматологической 
помощи. Серьезные претен
зии предъявляются к сани
тарной службе за непринци
пиальный подход к вопро
сам борьбы с антисанитари
ей, загрязненностью атмо
сферы и воды.

Облисполком добивался 
повышения роли Советов, 
их отделов и управлений в 

. экономическом и социаль
ном развитии. На заседани
ях .исполкома областного 
Совета рассмотрены отче
ты о работе многих управле- 

■ ний и райгорисполкомов по

важнейшим вопросам дея
тельности Советов.

За прошедшие два года 
из 4.400 наказов, утверж
денных к исполнению об
ластным Советом, выполне
но более 3.100. Хорошо ор
ганизован контроль за реа
лизацией наказов в Колпа- 
шевском горисполкоме, Ки
ровском, Зырянском, Мол
чановском и Парабельском 
райисполкомах. Претворены 
в жизнь почти все наказы, 
исполнение которых пору
чено областным отделам 
здравоохранения и народ
ного образования.

Исполком областного Со
вета большое внимание 
уделял работе с письмами и 
заявлениями граждан. Од
нако в целом эта работа не 
отвечает требованиям XXV 
съезда КПСС об усилении 
внимания к нуждам и за
просам населения. Облис
полком не добился необхо
димого улучшения деятель
ности ряда отделов, управ
лений и ведомств, недоста
точно помогал исполкомам 
городских и районных Со
ветов в совершенствовании 
стиля и методов работы.

Докладчик говорит, что 
дальнейшее укрепление со
циалистической законности 
и правопорядка является 
важным фактором общест
венной жизни. В результа
те ^возросшей активности 
местных Советов, админи
стративных органов, обще
ственности преступность в 
большинстве районов сни
зилась. Однако многие про
филактические и воспита
тельные мероприятия ока
зываются еще малоэффек
тивными, факты правона
рушений в трудовых кол
лективах нередко не на
ходят принципиальной
оценки. В ряде районов и 
городов ослаблена борьба е 
пьянством.

В заключение Н. В. 
Лукьяненок выразил уве
ренность, что депутаты об
ластного Совета, руководи
тели хозяйственных орга
нов под руководством обла
стной партийной организа
ции приложат максимум 
усилий для успешного вы
полнения народнохозяйст
венного плана и социалисти
ческих обязательств 1979 
года и десятой пятилетки в 
целом.

*  *  *

Первым в прениях по от
четному докладу выступил 
первый секретарь Перво
майского райкома партии 
А. Н. Соколов. Он отметил, 
что районный комитет пар
тии и 1 райисполком при 
поддержке исполкома обла
стного Совета народных де
путатов настойчиво добива
ются выполнения постав
ленных задач по выпуску 
сельскохозяйственной и 
промышленной продукции, 
повышению жизненного 
уровня трудящихся. Вместе 
с тем А. Н. Соколов при
знал, что в докладе прозву
чала справедливая критика 
в адрес руководителей рай
она. Второй год не выпол
няются планы по производ
ству и продаже мяса, серь
езное отставание допущено 
в лесной промышленности. 
Районный комитет партии и 
райисполком принимают 
сейчас меры, однако необхо
дима помощь областных 
ведомств и управлений, в 
частности, областного уп
равления сельского хозяй
ства, треста Скотопром. Вы
ступающий критиковал так
же облпотребсоюз за слабую 
организацию торговли на 
селе.

Председатель Томского 
райисполкома Л. И. Афа
насьев отметил,' что испол
ком райсовета получает дей
ственную помощь Со сторо
ны отделов организационно

го и народного образования, 
а также областной инспек
ции по закупкам и качеству 
продуктов. А вот управле
ния топливной промышлен
ности, внутренних дел, обл- 
здравотдел - принимают сла
бое участие в решении 
важных, для района проб
лем.

— Опираясь на поддерж
ку облисполкома, его отде
лов, важно и самим более 
требовательно относиться к 
выполнению принятых ре
шений, — сказал с трибуны, 
сессии заместитель предсе
дателя Томского гооиепол- 
кома В. П. Клеруа.—Депута
ты городского и районных 
Советов настойчиво работа
ли над реализацией плана 
социально - экономического 
развития Томска. Возрос 
объем промышленного про
изводства, улучшены жи
лищные условия трудящих
ся, немалые средства вло
жены в благоустройство. В 
то же время исполкомы не 
проявили настойчивости в 
выполнении планов по ос
воению строителями капи
тальных вложений, сдаче 
жилых домов, объектов соц
культбыта. Не осуществле
ны мероприятия по ком
плексной застройке Кашта
на.

Бригадир трактооного от
ряда совхоза «Еловский» 
Кожевниковского района 
Герой Социалистического 
Труда И. Д. Пахомов гово
рил о том, с какой большой 
ответственностью и энту
зиазмом хлеборобы тоуди- 
лись в дни жатвы. Хлеба 
убраны с 3.630 гектаров, уро
жайность зерновых состави
ла 20 центнеров с гектара.

— Но достигнутое — да
леко не предел, — заявил в 
заключение депутат.. — Кол
лектив нашего механизи
рованного отряда горячо 
поддерживает призыв сде
лать 1980 год годом наи
высшей урожайности в пя
тилетке и обязуется полу
чить урожай зерновых не 
менее 25 центнеров с гек
тара.

— Обеспечить дальней
ший рост производства и 
продажи государству моло
ка — такую цель ставят 
перед собой животноводы 
Ново-Кусковского живот
новодческого комплекса 
совхоза «Комсомолец» Аси- 
новского района, — сказа
ла депутат Н. А. Лещева. 
— Условия для этого есть. 
Создан двухмесячный за
пас грубых кормов, за 
комплексом закреплена не
обходимая техника, на пол
ную мощность работает 
кормоцех.

О большом трудовом и 
политическом подъеме в 
коллективе говорила : ра
диомонтажница объедине
ния «Контур» С. Д. Сагеева. 
Все три года пятилетки 
предприятие работает ус
пешно. Это стало возмож
ным благодаря высокой 
трудовой дисциплине, дейст
венному социалистическому 
соревнованию, активному 
проведению" политико-воспи
тательной работы.

Директор завода режу
щих инструментов депутат 
Л. Д. Будницкий от имени 
членов комиссии по жи
лищно-коммунальному хо
зяйству и благоустройству 
внес на рассмотрение участ
ников сессии ряд вопро
сов. В частности, предло
жил создать в области об
разцово - показате л ь н у ю  
центральную усадьбу на 
территории одного из сов
хозов и открыть в городе 
проектный институт Мини
стерства строительства
СССР.

Депутат высказал беспо
койство по поводу затянув

шегося строительства ре
зервной котельной в Томске, 
от которой зависит ' нор
мальное теплоснабжение 
Кировского района, изло
жил свои соображения по 
улучшению благоустройства 
заводских территорий. С 
большой заинтересованно
стью говорил депутат о 
шефских связях предприя
тия и совхоза.

—Современное производ
ство,—отметил он,—требует 
комплексного развития. 
Именно поэтому мы уде
ляем серьезное внимание 
строительству жилья, объ
ектов социально-культур
ного и бытового' назначе
ния. В течение трех лет 
решим проблему с детски
ми учреждениями, в 1981 
году построим профилакто
рий, нынче дополнительно 
закладываем два дома.

Председатель областного 
объединения сельхозтехни
ки В. Г. Кулагин признал 
правильной . критику, . про
звучавшую в адрес объеди
нения в отчетном докладе 
и выступлениях депутатов. 
Он остановился на пробле
мах дальнейшей специали
зации технического обслу
живания сельскохозяйствен
ной техники, концентрации 
ремонтного производства, 
укрепления материально- 
технической базы.

В. Г. Кулагин считает не
обходимым рассмотоеть на 
одном из заседаний испол
кома областного Совета 
вопрос о расширении ре
монтной базы.

Томская . наука занимает 
видное место в жизни на
шей области, сказал ди
ректор института ядерной 
физики А. И. Диденко. Од
нако деятельность вузов и 
научно - исследовательских 
институтов не рассматрива
ется ни на сессиях област
ного Совета, ни на заседа
ниях исполкома. Такое об
суждение, по мнению дену- „ 
тата, необходимо, особенно 
по проблемам внедрения 
научных достижений в про
изводство.

На сессии выступил сек
ретарь областного комитета 
партии П. Я. Слезко.

— Каждому видно, — 
сказал он, — как много сде
лано для превращения Том
ска в центр высокоразвитого 
производства, науки, куль
туры. Во всем этом—боль
шой вклад областного, го
родского и районных Сове
тов народных депутатов.

Депутат доложил о вы
полнении мероприятий, на-/ 
меченных в связи с Меж
дународным годом ребенка. 
Отметил, что облисполком, 
гор- и райисполкомы недо
статочно внимания уделяют 
созданию материальной ба
зы школ. Медленно строятся 
детские учреждения. Не во 
всех районах созданы ус
ловия для успешной работы 
учреждений здравоохране
ния.

Выступающий также под
черкнул, что нужна более 
активная организаторская 
работа исполкомов Советов, 
всех депутатов по мобили
зации усилий, направлен
ных на предупреждение 
правонарушений, на борьбу 
за образцовый обществен
ный порядок.

* * *

Областной Совет народ
ных депутатов признал ра
боту исполнительного коми
тета удовлетворительной. 
Принято решение, в кото
ром намечена программа 
улучшения организаторской 
и идеологической работы 
советских и хозяйственных 
органов, мобилизации тру
жеников области на ус
пешное выполнение планов 
и обязательств 1979 года и 
10-й пятилетки.

ЗАЯВЛЕНИЕ
Т А С С
По сообщениям зарубеж

ных агентств, в Южной Ат
лантике зарегистрирован 
ядерный взрыв малой мощ
ности. По имеющимся 
данным, этот взрыв прове
ден расистской ЮАР, что 
вызвало бурную реакцию 
независимых африканских 
стран и многих других го
сударств мира. Американ
скими техническими служ
бами с помощью забора 
проб воздуха было установ
лено, что в районе взрыва 
наблюдается радиоактив
ность.

Стремясь ввести в за
блуждение мировое общест
венное мнение, средства ин
формации ЮАР распростра
нили фальшивую версию о 
том, будто в указанном 
районе произошла авария 
на борту советской атомной 
подводной лодки.

ТАСС уполномочен зая
вить, что никаких взрывов, 
аварий или запусков ракет 
на советских подводных 
лодках в этом районе не 
происходило. СССР строго 
соблюдает Соглашение о 
запрещении испытаний
ядеряого оружия -  в трех 
средах.
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Новая советская мирная 
инициатива, сформулиро
ванная в речи товарища 
Л. И. Брежнева в Берлине, 
продолжает привлекать 
пристальное внимание все
го мира. В высказываниях 
видных государственных и 
общественных деятелей, в 
комментариях печати под
черкиваются исключитель
ная важность, актуальность 
и своевременность совет
ских предложений, направ
ленных на ослабление воен
ного противостояния, на 
закрепление разрядки поли
тической и переход к воен
ной разрядке на европей
ском континенте, . откры
вающих путь к конструк
тивному диалогу, кото
рый призван дать народам

прочный мир и недежную 
безопасность.

Советская инициатива, 
отмечает еженедельник
«Хорицонт» (ГДР), вдохнов
ляет всех, кто действитель
но заинтересован в продол
жении процесса разрядки. 
Об этом свидетельствует 
широкий позитивный от
клик на нее во всем мире. В 
то же время показательна и 
негативная реакция на со
ветские предложения со 
стороны тех империалисти
ческих кругов Запада, кото
рые выражают интересы и 
устремления военно-про
мышленного комплекса, ин
тересы фабрикантов оружия 
и ястребов НАТО, ставящих 
свои агрессивные намерения 
выше интересов народов, 
интересов разрядки.

Предложения Л. И. Бреж
нева, констатирует фран
цузский еженедельник
«Франс нувель», создают 
прекрасную возможность 
для переговоров по разору
жению. Они Намечают осу
ществление таких мер, ко
торые в огромной мере спо
собствовали бы укреплению 
доверия между странами с 
различным социальным 
строем, развитию конструк
тивного и делового диалога 
между Востоком и Западом 
по проблемам военной раз
рядки, безопасности и ев
ропейского сотрудничества. 
Они опровергают миф о 
так называемой «военной 
угрозе» Советского. Союза.

Советские предложения — 
это действительно конструк
тивные предложения, ибо 
они отвечают интересам 
мира. Эти предложения 
должны быть приняты За
падом, заявил в интервью 
газете «Гадзетта дель по
лоло» член Руководства 
Итальянской - компартии 
У. Пеккиоли. Не нужно 
быть пророком, чтобы по
нять: если в Западной Ев
ропе будут установлены 
новые американские ракеты, 
Советский Союз не станет 
сидеть сложа руки.

Что касается утверждений 
руководителей НАТО насчет 
возможности «ядерного на
падения со стороны СССР», 
это — смехотворные ут
верждения, пугало, которым 
определенные круги Запада 
стращают уже тридцать лет;

невозможно даже предста
вить, чтобы кто-либо в Ев
ропе мог хоть на мгновенье 
поверить в подобные злона
меренные выдумки.

Если правительство ФРГ 
пройдет мимо предложений, 
с которыми выступил Л. И. 
Брежнев, сказал член ди
ректората Немецкого союза 
мира ФРГ Й. Вебер, это бу
дет означать, что в решаю
щий исторический момент 
оно действовало вразрез с 
насущными интересами сво
ей страны. Необходимо ска
зать ясное и недвусмыслен
ное «нет» новым американ
ским ядерным ракетам и 
четкое «да» переговорам о 
разоружении и добрососед
стве.

Советские предложения, 
выдвинутые Л. И. Брежне
вым в Берлине, — это пред
ложения крайне важные, 
они вносят большой вклад 
в дело мира во всем мире, 
заявил член палаты депута
тов Венесуэлы Хосс Висен
те Ранхель. Эти предложе
ния имеют историческое 
значение, и именно с этих 
позиций их должны оцени
вать все те круги на Запа
де, которые, действительно 
заинтересованы в упроче
нии мира, в обуздании до
рогостоящей и чрезвычайно 
опасной гонки вооружений. 
Линия Л. И. Брежнева от
ражает неуклонное стремле
ние СССР к миру и мирно
му будущему нашей плане
ты.

(ТАСС).

ИНДИЯ; МОЩНАЯ ГИД- СКОМ СОДЕЙСТВИИ СО- МАЯ 

РОЗЛЕКТРО С Т А Н Ц И Я

ПЛОЩАДЬ 
ТОРА

ЛИОНОВ ГЕКТАРОВ.ЩАЯ ДЛИНА ИРРИГАЦИ
БХАКРА-НАНГАЛ ПОСТ- 4

/ ОННЫХ КАНАЛОВ ГЭС НА СНИМКЕ: ПЛОТИНА
РОЕНА ПРИ ТЕХНИЧЕ- ПРЕВЫШАЕТ 4,5 ТЫСЯЧИ ГЭС БХАКРА-НАНГАЛ.
СКОМ И ЗКОНОМИЧЕ- КИЛОМЕТРОВ. ОРОШАЕ- Фотохроника ТАСС.
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Общежитие: дом или времянка?
В и р у с  п ь я н с т в а

РАЗГОВОРЕ о проб
лемах студенческого 
быта мы пока только 

затронули вопрос о пьянст
ве. И вот почему: пьянство, 
как и любое антиобществен
ное явление, не возникает 
из ничего.

.Пьянство — это уже ре
зультат. Результат неорга
низованности быта, узости 
интересов — всего, о чем 
уже говорилось. Чтобы до
казать эту взаимосвязь, 
приведу один- разговор с 
любителем выпить. Мой со
беседник -г- второкурсник, 
назвавшийся Сашей, хруп
кий, невысокий, лицо сов
сем е?Це детское. Побеседо
вать со мной он согласился 
только с тем условием, что 
фамилия его не будет наз
вана. Да и не в фамилии 
суть. Просто удивительно 
стало, что при всей внеш
ней независимости человек 
этот в душе-то понимал, что 
неправ, и боялся обществен
ного мнения.

—• Мне сказали, что бу
тылки на окне в коридоре— 
из вашей комнаты.

Саша (возмущенно):
— Все приходили и пили, 

а теперь на нас сваливают.
— Почему все-таки пили 

в твоей комнате?
— Деньги мы за стройот

ряд получили, вот и угоща
ли всю толпу. Отметить-то 
надо, а где? '

— А  как отмечались твои 
личные праздники , дома? 
День рождения, например?

— Мать пирогов настря
пает, ребята из класса ■ при
дут.

— А  вино было?
— Нет. Родители насчет 

этого строгие.
— Значит, все дело в 

строгости?
— Да нет. Просто домй 

все не так. Ну как я при
ду домой и перед матерью 
бутылку выставлю? Она же 
расстроится.

— Значит, пока не видит 
мать, можно?

Саша начинает злиться:
— Уж и выпить нельзя?

. Начало см. в № 250 за 
30 октября.

Весь день на лекциях, по
том в библиотеке сидишь 
часов до семи, а после что?

— Кино, театр. спорт...
•— В кино каждый день не

набегаешься. К театру и 
спорту я не привык. Разря
диться хочется..

—• Почему именно такая 
разрядка? . ' , .

— Это - ,же не каждый - 
день. Стипендию «обмыть», 
перевод, если кому из дома 
прислали. Танцев в обще
житии нет, в клуб не каж
дый попадает.

Дома я выпиливал лоб
зиком, картинки разные 
выжигал на дереве.

— А  здесь?
— А  зачем они здесь?
•— Вот ты занимался вы

жиганием, то есть каким- 
то образом был причастен .к 
мастерству, к искусству. 
Сейчас в. Томске проходит 
выставка изобразительного 
и прикладного искусства, 
посвященная юбилею горо
да. Ты был на ней?

— А  зачем мне? Я—«тех
нарь», Это «гуманитарии» 
пусть посещают.

— А  тебе неинтересно?
— Не знаю.
Надо отдать должное Са

шиной искренности. Но 
разве что только ей. Ни Са
шу, ни его товарищей по 
комнате не задевает, что 

- комната их как две капли 
воды похожа на соседнюю, 
а та—на следующую. Они не 
замечают, что дорогой сте-. 
у>еопроигрыватель, приобре
тенный одним из них на 
заработанные в стоойотря- 
де деньги, глупо выглядит 
на окне, занавешенном га
зетами вместо штор.

А  самолюбие у парней 
есть, и будь оно задето, по- 
другому относились бы они 

, к окружающему быту.
В том же общежитии 

встретились мне ребята :— 
старшекурсники. которые 
докрашивали пол в комнате.

— Комнату приводим в 
порядок всегда сами,
-— объяснил один из них.— 
Живем в ней с первого кур
са все вместе. Нынче новые 
шторы куп и ли  и проигры
ватель. Подарим тому, кто

первый женится, — шутит, 
парень.

— А есть у вас на этаже 
те, которые пьют?

— Есть, но мы с ними не 
связываемся.

— Почему?
—- Мы . их воспитывать не 

обязаны. Паспорта имеют— 
значит, взрослые. А у нас 
своих дел хватает.'

Ребята создали свой ми
рок, побелили его, раскра
сили, озвучили даже. Их 
психология такова: «Не
Впутывайте, не вмешивай
те!» Очень удобная позиция. . 
Но, если вдуматься, она 
косвенно связана с такими 
вот тревожными цифрами.

За 8 месяцев текущего го
да в медвытрезвители Том
ска было отправлено:

из ТМИ — 2 студента, из 
ТГУ — 8, из ТИАСУРа — 
11, из ТИСИ—13, из ТПИ— 
28.

Я не случайно начала 
разговор о пьянстве с Са
шиной комнаты. Один из 
тех, кто зашел «угоститься», 
позже, уже после того, как 
его «угостили* и продолжа
ли угощать в этот субботний 
вечер в других общежитиях, 
был задержан милицией.

Потом было неприятное 
объяснение в деканате и в 
группе. Стоя перед всеми с 
чувством падающего в 
пропасть, он неразборчиво 
оправдывался. Ему повери
ли, потому чтр парень вроде 
толковый, непьющий.

Сашиной комнате в на
казание за устроенную 
пьянку определили неделю 
хозработ.

Но были и другие, кото
рые остаются безнаказан
ными. Они, услышав в ко
ридоре пьяные голоса, тихо 
повернули ключ в замочной 
скважине и продолжали за
ниматься своим делом — 
смотреть футбол, вязать, 
читать книгу — в общем, 
ничего не видеть и не слы
шать. Их «там» не было, 
они не пили, не ругались, 
они только повернули 
ключ.

Пьющих студентов не так 
уж много, но пока есть те, 
кто «поворачивает ключ», С 
Рг — ством б0поться трудно. 

СТОРИЯ, которую я 
рассказала, произо
шла в политехниче

ском институте. Именно в

этом институте проведена 
большая профилактическая 
работа по борьбе с пьянст
вом, на всех факультетах, в 
каждой группе опытными 
юристами и медиками про
читаны лекции о вреде ал
коголя, материалы лекций 
очень конкретны, с цифра
ми, фактами, примерами из 
студенческой жизни. Мно
гие кураторы групп взяли 
подготовку к таким лекци
ям под свою личную ответ
ственность, добились того, 
чтобы группы в полном со
ставе поослушали их. А  ре
зультат? Батареи пустых
бутылок воскресным утром 
в общежитиях.

Видимо, профилактиче
скую работу здесь нельзя 
вести, как в медицине: по
ставил прививку и опре
деленное время можно
быть спокойным — человек 
не заболеет. Вирусы пьян
ства, обывательства, равно
душия не менее страшны, 
чем открытые медициной. 
Только лекционной пропа
гандой здесь ограничивать
ся бесполезно (хотя и она 
не во всех вузах проходит 
так организованно, кар в 
ТПИ). Профилактика, то 
есть предупреждение, пьян
ства —это и уют в общежи
тии, й возможность гото
виться к занятиям и отды
хать, и четко организован
ный ритм жизни, и расши
рение кругозора, и принци
пиальное отношение к пьян
кам товарищей по комнате, 
соседей по коридору, и хо
рошее, человеческое беспо
койство (а не только конт
роле и проверка) студенче
ских советов о первокурс
никах.

При всем различии меж
ду инициативной, -творче
ской молодежью и теми, кто 
пьет, дебоширит, есть одно 
общее — стоемление к само
утверждению. Только само
утверждение это проявля
ется по-разному, в зависи
мости от характера, воли, 
окружающей обстановки, 
примеоов старших студен
тов. Использовать это каче
ство молодежи, дать воз
можность самоутвердиться, 
но в добром, полезном деле, 
найти такое дело — такова 
•задача каждого, кто сегодня 
работает г  молодежью.

Ю. СТРУКОВА.

«ТГУ -62 »  в Монголии
nmnmimimmniraniimiiiimimiiiniiHmHnnmnimnnimiiiniiiminm

С 30 сентября по 14 ок
тября в составе туристиче
ской группы в Монгольской 
Народной Республике нахо
дился народный самодея
тельный коллектив, лауреат 
всесоюзных студенческих 
фестивалей эстрадный ор
кестр «ТГУ-62». В это время 
в МНР проводился традици
онный Месячник монголо
советской дружбы, и оркестр 
стал участником этого
праздника. Перед коллекти
вом была поставлена задача 
на высоком идейно-худо
жественном уровне пропа
гандировать советское само

деятельное творчество,
представить томское студен
чество. Нужно сказать, что с 
этой почетной и ответствен
ной задачей он справился 
усцешно. Программа пребы
вания в Монголии была 
очень насыщенной. Выступ
лений было много: совме
стный концерт со студента
ми Монгольского государст
венного университета, на ве
чере дружбы в Доме . совет
ской науки и . культуры, 
сольные концерты для ско
товодов и воинов в мон
гольском Доме офицеров, 
участие в концерте на вече

ре интернациональной дру
жбы, концерт в Централь
ном Дворце профсоюзов для 
ударников социалистическо
го труда Улан-Баторского 
железнодорожного депо.

К поездке в МНР оркестр . 
усиленно готовился. В про
грамму были включены 
произведения, отражающие 
музыкальную культуру
Монголии.

За 14 дней «ТГУ-62» дал 
8 концертов, и везде музы
канты чувствовали, что их 
понимают, желают с ними 
новых встреч.

А. МОИСЕЕВ.

УЧАТСЯ ХОРЕОГРАФЫ
Межсоюзный Дом само

деятельного творчества про
вел областной семинар для 
руководителей самодеятель
ных танцевальных коллек
тивов. В нем приняли уча
стие 30 хореографов из '♦Том
ска и области. Они обсудили 
вопросы дальнейшего разви
тия хореографии, широкого 
использования постановщи
ками народных и современ
ных бальных танцев мест
ного фольклорного материа
ла. На практических заня
тиях участники занимались 
постановкой танцев народов 
севера Томской области.

Семинар прошел на вы
соком профессиональном 
уровне. Руководители само
деятельных коллективов 
пополнили свои знания, по
высили мастерство.

С. АНТИПОВА.

У ДИВИТЕЛЕН бег вре
мени. Помню далекий 
день, пронизанный сы

ростью осенней тайги. Реч
ка Пасол, спрятавшая свое 
неширокое ' русло в заросли 
черемушника, отражает хо
лодную серость неба и чет
кий силуэт буровой вышки. 
Поднявшаяся стальными 
переплетами выше самых 
высоких сосен вышка 
неожиданна и непривычна 
для этих мест. Но самая 
большая неожиданность — 
фонтан нефти, полученный 
на этой скважине Р-1.

То была первая промыш
ленная нефть томского се
вера. Бригада Николая 
Ивановича Пономарева до
была ее за два дня до наше
го приезда. Фонтан уже. упа
кован в стальные трубы, пе
рекрыт заглушками. Мы си
дели на тесовом настиле 
вышки и смотрели, как вда
ли с болота поднимался ко
сяк журавлей. Птицы кри
чали гортанно, * выстраива
лись в походный порядок. А 
вокруг была такая вековая 
тишина, что казалось: оста
новилось время.

— А чем черт не шутит?—- 
улыбнулся Николай Ивано
вич. — Может, когда-нибудь 
здесь город построят. Нефть 
нашлась, теперь ее бери да 
бери.

Мысль о городе показа
лась нам всем тогда нелов
кой и даже неуместной. Ум
ный человек Пономарев, а 
говорит, как школьник. Ес
ли нашли нефть, не значит, 
что будет город. Тут на сот
ни верст болота, не только 
дорог, а даже тропинок 
нет. Глухомань дикая. Ни
колай Иванович, видимо, в 
молчании всей бригады по
чувствовал иронию над его 
романтическим прогнозом. 
Смутился. Сказал, виновато
вопросительно про свой го
род:

— Ну, может, в будущем 
веке построят?

А построили быстро. Стре- 
жевой. Любимец всех томи
чей, их гордость и забота. 
Красивый, современный,
удобный. Действительно,

Э Д в Т И З Я

Удачный дебют
Женская команда обясове- 

та. ДСО «Буревестник» по 
волейболу. впервые участво
вала в заключительном ту
ре чемпионата Россовета 
ДСО «Буревестник», прово
дившемся в г. Чите. Здесь 
собрался весь цвет студен
ческого женского волейбола: 
челябинский «Политехник», 
выступающий в первой лиге 
класса «А »; читинский «Бу
ревестник», чемпион Рос
сии 1978 года среди студен
ческих команд областей и 
краев; команда Волгограда, 
нынешний призер Спарта
киады народов РСФСР, и 
другие.

Кроме наших спортсменок, 
дебютантами чемпионата 
были волейболистки Перми 
и Владивостока.

В первые игровые дни •— 
а они были чрезвычайно не
легкими, ,-томички соперни
чали с командами Читы и 
Уфы. Именитые команды 
имели внушительный пере
вес. в игровом и психологи
ческом планах. И результат 
этих встреч оказался зако
номерным — 0:3.

Встречу с волейболистка-

стремителен бег времени, 
когда у него такие темпы. 
Мал уже Стрежевой. Нужен 
город раза в три больший.

Главный архитектор ин
ститута Томскгражданпро- 
ект Василий Федорович 
Болдырев показывает макет 
этого будущего Стрежевого.

— Для нас главная про
блема, — говорит он, —- 
сформировать центр города. 
Сейчас там—отдельный на
бор домов, нет четкой функ
циональной срязи между ни
ми. Здесь должны быть зда
ния горкома, горисполкома, 
кинотеатр, библиотека, блок 
питания.

Очень красИв макет 6v- 
дущего Стрежево-о. С уче
том самых современных 
требований спроектированы 
зоны города. Культурно-
inm im R im m m nnm n toiin iim

Из блокнота 
журналиста

Д о м 
в
л а д о н я х
спортивная — с плаватель
ным бассейном, кортом, 
спортивным залом; торговая 
зона—с универмагом и уни
версамом.

Особую заботу у проекти
ровщиков вызывает берег 
Пасола. Северные деревья 
пускают свою корневую си
стему почти по верху поч
вы. Очень ранимы эти кор
ни, и слишком долго растут 
деревья. Как сохранить лес, 
как добавить зеленых на
саждений, укрепить берег?

Решено основное внима
ние уделить партерной зе
лени. Это трава, цветы, ку
старники—все, что живопис
ными коврами должно лечь 
на улицах Стрежевого.

Проектировщики работа

ми Перми наши девушки 
выиграли—3:1, но с крайне 
плотными результатами в 
партиях. Оставалась одна 
игра в подгруппе с девуш
ками г. Казани. В случае 
победы команда получала 
шанс выйти в десятку фина
листов. . Томички справи
лись с этой нелегкой зада
чей, выиграв 4 с крупным 
счетом-^3:0. Это был самый 
радостный день для коман
ды.

В последний игровой тур, 
где команды из одной под
группы встречались с 
командами другой подгруп
пы, томичек жребий свел с 
воронежскими спортсменка
ми. Несмотря на проигрыш в 
первых двух партиях, наши 
волейболистки нашли в себе 
силы переломить ход встре
чи и склонить победу на 
свою сторону.

В итоге' женская команда 
томского «Буревестника» 
заняла пятое место в Рос
сии среди студенческих 
команд краев и областей.

Это немалый успех для 
дебютантов. Команда впер
вые в истории томского во
лейбола получила право иг
рать в классе «А » Россовета 
«Буревестник».

Вот игроки и их тренеры, 
внесшие посильный вклал в 
этот успешней дебют: Ли
лия Кузема (ТГУ, тренер 
Н. М. Кузнецова), Елена Ше-

ют напряженно, завершить 
свои дела им надо в буду
щем году. А. В. Шабашов, 
А. И. Ильченко, Е. И. Деко
ленко, А. П. Булавин, М. М. 
Шнайдер делают будущее 
Стрежевого с большой лю
бовью и ответственностью.

А сложности у проекти
ровщиков очень большие. 
Город окружен болотами, 
места для строительства 
очень мало, а разместить на 
нем надо почти втрое боль
ше, чем сейчас. Большая 
работа у проектировщиков.

э. стойлов .
НА СНИМКЕ: молодой ар

хитектор Михаил Шнайдер 
с макетом стрежевского 
жилого дома.

Фото автора.

стакова и Тамара Ильина 
(ТПИ, тренер К. С. Шами- 
нов), Марина Патрушева, 
Лариса Малиновская, Та
тьяна Шабунина, Маргарита 
Рыжова, Людмила Волкова 
(ТМИ, тренер А. А. Иванов),

Л. ДРОЗДОВ, 
судья соревнований;

К. ШАМИНОВ, 
тренер команды.

В о  в т о р о м  

э ш е л о н е
Федерация ф у т б о л а  

РСФСР сообщает результа
ты матчей чемпионата 
страны среди команд второй 
лиги (шестая зона), которые 
состоялись 25 и 27 октября: 
«Амур» (Благовещенск) — 
«Булат» — 3:0, «Локомо
тив» — «Восток» — 2:1,
«Звезда» — «Спартак» — 2:1, 
«Торпедо» (Рубцовск) — 
«Динамо» — 2:0, «Иртыш» — 
«Манометр» — 2:0, «Це
линник» — «Ангара» — 7:1, 
«Угольщик» — «Автомоби
лист» — 0:2, «Шахтер» — 
« А м зф »  (Комсомольск-на- 
Амуре) — 2:0, «Торпедо»
(Кокчетав) — «Луч» — _ 2:3, 
«Авангард» — СКА — ’ 1:2, 
«Шахтер» — «Автомобилист» 
— 4:2, «Спартак» — «Луч» — 
2 : 0 .

(ТАСС).

Томич Романюк Павел Дмит
риевич по поручению совета 
ветеранов 9-го Бобруйско-Бер
линского Красно з н а м з н кого
ордена Суворова второй степе
ни танкового корпуса разыски
вает бывших солдат и офице
ров, участвовавших в боях в 
составе этого соединения и про
живающих в Томской области. 
Письмо направлять по адресу: 
634026, г. Томск, ул. Перво
майская, 149, кв. 12.

СРЕДА, 31 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Звез

дочка». Киноальманах для де
тей. 11.55. Ф. Мендельсон. Со
ната № 2 для виолончели и 
фортепиано. 12.20. «Клуб кино
путешествий». 13.20. Новости.

С 13.25 до 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма документальных филь
мов. 17.20. «Основы Советского 
государства и права». «Соци
альное развитие и культ у ра 
советского общества».' 17:50.
«Старты наделгд». О финаль
ных соревнованиях юных 
спортсменов на призы ЦК 
ВЛКСМ.

ТОМСК
18.35. Цв. Новости. 18.45. 

«Разрешите побеспокоить». 
Сатирический журнал. Вы
пуск 14-й.

МОСКВА
19.05. «Народное творчество». 

Телеобозрение. 19.45. «Отзови
тесь, горнисты». 20.15. «Сего
дня в мире». 20.30. «Хлеб 70-х». 
Передача 2-я. 21.00. Концерт 
Академического хора русской 
песни ЦТ и ВР. 21.25. «Необык
новенное лето». 2-я серия. 
22.30. «Время». 23.05. «Музы
кальная знизць». Тележурнал. В 
перерыве — «Сегодня в мире». 

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Цв. «Светофор». «Пе
шеход и водитель». 19.55. «От
четы и выборы в профсоюзных 
органах». Рассказывает сек
ретарь облсовпрофа Т. М. Кор
неева.

МОСКВА
20.15. «Сегодця в миро».

ТОМСК
20.30. Цв. Новости. 20.40. 

«Светит, да не греет». 2-я се
рия.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Е Н Т ш ш
31 октября. «Клоп» — 19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
Поговорим, брат...» (две се- 
) _  8 30, И . 13-30. 16,
Ю Кинопанорама. В заупю- 
ие — новый художествен- 
г фильм «Похищение «Са-

ймени М. ГОРЬКОГО
Баламут» — 8-40, 10-30. 13, 
Го 15-20, 17, 18-40. 20-20.
«Мой друг — дядя Ваня» 

8-40 10-20. 12, 13-40. 15-20,
18- 40. 20-20. Зал кинохро- 

■г, Мчльтсборник — 9. 10-20, 
10, 13. 14-20. _ 16-45. «Доро-

отцрв» — 1 г . .-1 о 18-05. 
«ОКТЯБРЬ»

Баламут» — О. 10-50, 12-40, 
(0 16-20. 18-10, 20. ,21-50.
. — песня моя» — 8-40. 12, 
50. . 16. 17-50 19-40, 21-30.
тьтсборним М" 69 — 10-30.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Злой дух Ямбуя» — 9, 10-40, 
70 14-10. 16. 17-40. 19-30,
«Земляки» •— 9, 14-20. 18,

«Сто л ней после детства» 
10-40. «Девчата» — 12-20,
19- 40.

«ПИОНЕР»
ТУльтфильм «Джек а Стране 
с*с» — 9, 10-50. 12-40, 14-30, 
50 «чот в мешке» — 18-10, 
'21-50.

«СИБИРЯК»
Тультсборнин N" 96 — 9-20. 
-хищение в Париже» — 11,
10. 14-20, 16, 17-40, 19-20,

ДВОРЕЦ  КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

Р «пеет гарус одинокий» -- 
15. «Мой ласковый и неж- 

й . зс^рь» — 17, 19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ» 
Каскадеры» — 16, 18, 20. 
эм  КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа 
Три дня и три ночи» — 

10. 21.
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ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
м о*

31 октября, 1 и 2 ноября

Концерты Красноярского государственного 
а н с а м б л я  т а н ц а  С и б и р и  I

§ Художественный руководитель и постановщик танцев — народный артист =
| СССР, лауреат Государственной премии СССР Михаил ГОДЕНКО. Е
я Начало — в 20 часов. Касса — с 11 до 20 часов, Е
FiimmiiHgiBmiKiimiiniiiiiiHiiiiiujiiiiiiiiiiiimiiiiiiiiiiiimiiimiiiiiiiHUUiiiiiimHiiiiimiiHiiainimiiNniiHmii?

Научно-исследовательский 
институт автоматики и 
электромеханики при
ТИАСУРе приглашает на 
работу: опытных экономи- 
ста-нормировщика, эконо
миста, инженера-конструк- 
тора-машиностроителя 2-й 
категории, , инженера-про- 
граммиета, инженера-етрои- 
теля.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, . пер.
Нахановича, 9, тел. 3-49-29, 
3-49-47.

ТОМСКИЙ ТЕАТР МУЗКОМЕДИИ
в помещении ДК «Авангард»

3 ноября
Премьера И. Штраус

«ВЕНСКИЕ ВСТРЕЧИ» -

(оперетта в 2-х действиях).
.24 ноября И, Штраус 1

«ЦЫГАНСКИЙ БАРОН»
(оперетта в 3-х действиях).

Начало спектаклей — в 19 часов.

Концертный зал филармонии
31 октября

КОНЦЕРТ ТОМСКОГО КАМЕРНОГО ОРКЕСТРА 
Дирижер — Борис БАБЕНКО.
Солисты — Наталья Гаврилова, Владимир Рындин, 

Павел Чеботов, Владимир Милютин.
В программе — произведения Генделя и Вивальди.
2 ноября

ВЕЧЕР СКРИПИЧНОЙ МУЗЫКИ
Исполнитель — лауреат международных конкурсов

Марк КОМИССАРОВ.
В программе — произведения Франка, Вебера, Сен- 

Санса.
Начало концертов — в 19 час. 30 ’мин.
Билеты продаются.

Томское городское бюро по трудоустройству и информа
ции населения и Томский нефтехимический комбинат 
продолжают прием молодежи города и области на учебу 
в профессиональные технические училища гг. Томска и 
Кемерова, где можно приобрести одну из основных про
фессий для нефтехимического комбината, в том числе: 

в ГПТУ № 27 г. Томска — профессию электрослесаря 
химического производства, слесаря по ремонту оборудова
ния химического производства; 

в ГПТУ № 16 г. Томска — профессию прибориста; 
в ТУ № 77 г. Кемерова—профессию аппаратчика широ

кого профиля химического производства, машиниста насо
сов и компрессоров химического производства.

На учебу принимаются лица, отслужившие в рядах Со
ветской Армии и имеющие среднее образование. Срок 
обучения — 10 месяцев. Зачисленным на учебу выплачи
вается стипендия в размере 80 рублей. Поступающие пре
доставляют аттестат о среднем образовании, паспорт, 
справку е места жительства, 6 фотографий (3X4 см), ме
дицинскую справку (форма № 286).

По всем вопросам, связанным с поступлением на учебу, 
обращаться по адресу: г. Томск, ул. Нахимова, 13, в отдел 
кадров нефтехимического комбината; пр. Кирова, 17; ул. 
К. Маркса, 7; Северный городок, 9,—в городское бюро по 
трудоустройству и его филиалы. .

Дорремстройтрест меняет 
цементовоз ТЦ-6 грузоподъ
емностью 13,5 тонны на ав
тотягаче МАЗ-504 на авто
машину МАЗ-509 или ЗИЛ-

131, или КрАЗ-255 (жела
тельно автотягачи).

Обращаться в трест по ад
ресу: пер. Школьный, 6, или 
по тел. 5-31-75, 5-26-73,

БЮРО ПО ТРУДОУСТ
РОЙСТВУ И ИНФОРМА
ЦИИ НАСЕЛЕНИЯ ПРИ
ГЛАШАЕТ:

в Томгипротранс: маши
нисток, водителей автома
шин и рабочих на времен
ную работу с выездом в ко
мандировки на Абакан— 
Тайшет, ст. Тайга, Зима 
для проведения изыскатель
ских и инженерно-геологи
ческих работ, чертежников- 
конструкторов;

в томскую мехколонну 
№ 44: мастеров по строи
тельству линий электропе
редачи, электромонтеров, ме
ханизаторов, механиков, за
ведующего гаражом, бух
галтера материальной груп
пы, стропальщиков, шофе
ров; на строительство мех- 
мастерской — каменщиков;

на Томское авиапредприя
тие на постоянную работу; 
водителей автомобилей, ко
чегаров и слесарей в ко
тельную, грузчиков. Сред
ний заработок — 180—200 
рублей, обеспечиваются бес
платным питанием;

в Томскую ПМК област
ного производственного уп
равления мелиорации и 
водного хозяйства: маши
нистов бульдозеров, маши
нистов экскаваторов, плот- 
ников-каменщиков, техни
ка-электрика, газоэлектро- 
сварщиков, аккумуляторщи- 
ков-медников, машинистов- 
грейдеристов, машйниетов- 
трактористов, шоферов е 
категорией «Д», техника- 
геодезиета, заведующего 
складом, бухгалтера мате
риальной группы , сторожа 
на базу ПМК (речпорт), 
стропальщиков, грузчиков, 
автокрановщик ов;

в Томскую областную 
контору Госбанка: инжене- 
ра-строителя технического 
отдела, водителя грузовой 
автомашины, инкассаторов, 
кассиров. За работающими 
пенсионерами на должно
стях инкассатора и кассира 
пенсия сохраняется полно
стью;

в Центральное межрайон
ное объединение сельхоз
техники: машинистов авто
погрузчиков, грузчиков,
стропальщиков, автослеса
рей, шоферов первого, вто
рого классов, инженера по 
качеству товаров на складе 
сельхозмашин, нянь1 в ясли- 
сад. Доставка рабочих с ра
боты и на работу — на слу
жебном автобусе;

в Томское отделение пере
возки почты: операторов
связи, почтальонов по об
мену и - сопровождению поч
ты на автомашинах по го
родским отделениям связи и 
районам области, сортиров
щиков письменной коррес
понденции. (Оплата—сдель
но-премиальная), слесаря- 
сантехника, тракториста, 
грузчиков (оплата почасо
вая).

Операторам связи и поч
тальонам выдается спец
одежда. Доставка на работу 
и с работы — служебным 
автобусом. Одиноким предо
ставляется благоустроенное 
общежитие. Место в детских 
садах и яслях — по догово
ренности.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, Северный горо
док, 9, ул. Карла Маркса, 7, 
— в бюро по трудоустрой
ству и его филиалы.

Томская морская школа 
ДОСААФ объявляет набор
на курсы судоводителей- 
любителей, капитанов-меха- 
ников и аквалангистов. На
чало занятий — 1 ноября.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, j-л.
Бердская, 21. Проезд трол
лейбусом или автобусом 
№ 2 до остановки «Ул: Берд- 
ская», тел. 2-24-05.

Томский прибороетрои- 
тельный техникум продол
жает набор учащихся на 
вечернее отделение по спе
циальности «электронные 
вычислительные машины, 
приборы и устройства» на 
базе 10 классов.

Вступительные экзамены 
проводятся С 1п Г-0 ?9 нояб
ря по математике (устно!, 
русскому языку Iг литера
туре (сочинение!. Прием за
явлений — до 15 ноября.

Адрес т е х н и к у м а :  
Томск-4, ул. Студенческая, 
41, тел. 4-43-77.

МЕНЯЮ ■ 3-комнатную 
квартиру в г. Яя Кемеров
ской области на любую 
квартиру в г. Томске или 
пригороде.

Обращаться: г. Томск, в 
рабочее время по телефону 
4-77-46 или S-65-69.

Советский райком КПСС, 
партийное бюро, админи
страция и местный комитет 
профсоюза автоколонны 
№ 1977 с глубоким прискор
бием извещают о безвре
менной кончине секретаря 
партийного бюро автоколон
ны

КОРЯЧКИНА
Константина Михайловича

и выражают соболезнова
ние ■ семье и близким покой
ного.

Адрес редакции: 634050, Томск, ГСП, пр, Фрунзе, 103. Телефоны: приемной редактора —• 3-44-35, заместителей редактора — 3-06-52, 3-31-25, оте. секретаря — 3-32-34, секретариата — 3-40-20, 3-44-48, 
отдела партийной жизни — 3-40-51, отдела пропаганды — 3-40-24, 3-40-85, отдела промышленности — 3-46-76, 3-40-58, отдела нефтегеологии и строительства—3-41-83, 3-41-S3, отдела сельского хозяйства — 
3-43J75, 3-43-60, отдела науки и учебных заведений — 3-43-63, отдела информации — 3-43-32, 3-31-22, отдела советского строительства и быта—3-41-65, 3-06-31, отдела писем —3-31-61, 3-06-87, 3-0S-31, общественной 
приемной — 3-42-07, отдела объявлений — 3-06-62, дежурного — 3-41-59, областной журналистской организации— 3-40-91, приемной издательства — 3-15-25, бухгалтерии—3-10-17.

К304613 Заказ № 1434 . Тираж 154.900 г, Томск, типография издательства «Краснов звамя»

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru


